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ВЫСОКОЕ ПРИЗВАНИЕ СОВЕТСКОГО 
И С К У С С Т В А - С Л У Ж И Т Ь  НАРОДУ,  

Д Е Л У  К О М М У Н И З М А
О с м о т р  р у к о в о д и т е л я м и  П а р т и и  

и Правит ельст ва Выставки произведений  
м о с к о в с к и х  x y d o o f c n u K o e

1 декабря руководители Партии и Правительства по
сетили Выставку произведений московских художни
ков, устроенную в Центральном выставочном зале и 
посвященную 30-летию Московского отделения Союза 
художников.

В залах выставки экспонируется более 2.000 произ
ведений живописи, графики и скульптуры.

На выставке представлены различные работы, соз
данные московскими художниками за тридцать лет. Они 
разнообразны по своей тематике, .по жанрам, творче
ским приемам, исполнительской манере. Здесь —  широ
ко известные полотна, скульптуры, рисунки, плакаты, 
карикатуры, произведения прикладного и декоративно
го искусства. Многие из выставленных произведений 
посвящены событиям революции, восстановлению хо
зяйства и мирному .строительству, героическим темам 
Великой Отечественной войны, трудовому подвигу на
рода в борьбе за коммунизм. На выставке представлены 
произведения известных мастеров Н. Андреева, Ф. Бого
родского, Е. Белашовой, С. Герасимова, И. Грабаря,
A. Дейнеки, Б. Иогансона, К. Истомина, С. Коненкова, 
П. Кончаловского, П. Корина, Кукрыниксов, А. Матве
ева, Г. Нисского, А. Осмеркина, А. Пластова, Б. Проро- 
крва. Ф. Решетникова, Я. Ромаса, В. Серова, П. Ш ух- 
мина, К. Юона и других.

Богато представлен раздел графики. Здесь наряду _̂с 
работами таких крупных мастеров, ка к  В. Фаворский, 
Дени, Моор, Д. Шмаринов, выставлены произведения
B . Ефимова, А. Гончарова, Д. Дубинского, П. Митурича, 
а также молодых графиков Г. Захарова, И. Голицына и 
других.

Выставка вызывает большой интерес, оживленные 
дискуссии. Менее чем за месяц со дня ее открытия вы- 

. ставку посетило свыше 100 тысяч зрителей.
Представляют интерес работы ряда художников, ко

торые ранее не выставлялись. На выставке возникают 
споры, дискуссии- вокруг работ художников, которые 
отступают от традиций русского, советского социалисти
ческого искусства. Оживленно обсуждаются и работы 
художников-реалистов, отличающихся своей манерой 
письма, например, работы таких разных мастеров, как 
А. Дейнека, А. Пластов и А. Лактионов. Каждый из этих 
художников в своей творческой манере решает проблему 
создания произведений о жизни нашего народа. Некото
рым не нравится манера письма художника А. Лактио
нова, его детализация рисунка, которая порою трак
туется как  фотографичность. Другие зрители привет
ствуют его произведения как  ясные по содержанию и 
по форме.

Есть на выставке произведения, которые вызывают 
чувство неудовлетворенности, серьезные возражения. 
Это относится и к  некоторым мастерам старшего поко
ления, и к  ряду молодых художников. В некоторых кар
тинах Р. Фалька («Обнаженная», «Натюрморт»), А. Дре- 
вина, А. Васнецова, П. Никонова («Геологи»), А. Поло- 
говой («Материнство») явно проявляются формалисти
ческие тенденции, люди выглядят в их произведениях 
уродливо, приниженно.

Во время осмотра выставки товарищ Н. С. Хрущев, 
руководители Партии и Правительства высказали ряд 
принципиальных положений о высоком призвании со
ветского изобразительного искусства, которое многооб
разными средствами должно правдиво отображать жизнь 
народа, вдохновлять людей на строительство коммуниз
ма, воспитывать в человеке самые лучшие, самые бла
городные чувства, глубокое понимание прекрасного. 
Именно к  этому зовут работников искусства наша пар
тия, ее новая Программа. Лучшие работы советских ху 
дожников, экспонированные на выставке, успешно ре
шают эти творческие задачи.

Йместе с тем среди художников встречаются и такие, 
в творчестве которых имеются неверные тенденции. 
Они не замечают новых явлений в нашей жизни, без 
любви и уважения к  человеку создают картины, равно
душные и холодные, в духе подражания формалистиче
ским образцам в живописи и скульптуре.

Знакомясь с такими, например, картинами, как 
«Завтрак» А. Васнецова «Геологи» П. Никонова и не
которыми другими, товарищ Н. С. Хрущев сказал:

—  Картина должна возвышать человека, вдохновлять 
и вести его на благородный подвиг. А разве подобные 
картины могут выполнить такие высокие общественные 
вадачи?

Во время беседы Н. С. Хрущев обратил внимание на 
то, что некоторые художники высокомерно, пренебре
жительно относятся к общественному мнению об их 
произведениях, и сказал, что, если произведение понят
но только его автору и  не признается народом, такое 
произведение нельзя отнести к  настоящему искусству.

На вопрос руководителей Московской организации 
художников, как оценивается выставка- в целом, тов. 
Н. С. Хрущев ответил:

—  Как и на всякой выставке, здесь представлены и 
хорошие, и средние, и слабые работы. Устроители вы
ставки в ряде случаев, видимо, пошли на поводу у  тех, 
кто защищает слабые и неприемлемые произведения, 
проявили либерализм. А такая политика не может при
вести к  дальнейшему, подъему советского искусства со
циалистического реализма. В руководстве искусством 
нужна идейная последовательность и  принципиаль
ность, ясность, четкость и  непримиримость к  любым 
шатаниям и отступлениям от главной линии развития 
нашего искусства —  искусства народа, строящего 
коммунизм.

Художники и скульпторы горячо поблагодарили то
варища Н. С. Хрущева, руководителей Партии и Прави
тельства за посещение выставки, внимание к  их твор
ческому труду, за ценные советы и критические замеча
ния и сказали, что они учтут эти советы и замечания 
в своей творческой работе.

А
в  тот же день руководители Партии и Правительства 

осмотрели работы некоторых так называемых абстрак
ционистов.

Нельзя без чувства недоумения и возмущения смот
реть мазню на холстах, лишенную смысла, содержа
ния и формы. Эти патологические выверты представля
ют собою жалкое подражание растленному формалисти
ческому искусству буржуазного Запада.

Н. С. Хрущев попросил авторов представленных кар
тин и  скульптур объяснить, что они изображают в сво
их работах, какую  мысль хотят они донести до зриФеля.

В ответ был слышен лишь невнятный разговор, сви
детельствующий о духовном убожестве авторов этих 
«произведений».

—  Такое «творчество» чуждо нашему народу, он от
вергает его, —  говорит Н. С. Хрущев. —  Вот над этим 
и должны задуматься люди, которые именуют себя ху 
дожниками, а сами создают такие «картины», что не 
поймщнь —  нарисованы они рукой человека или нама
леваны хвостом осла. Им надо понять свои заблуждения 
и работать для народа.

Эти слова Никиты Сергеевича встретили одобрение 
советских художников, участвовавших в осмотре аб
стракционистских работ.

В заключение Н. С. Хрущев, обращаясь к  присутст
вующим, подчеркнул, что вопросами развития искусст
ва, эстетического воспитания трудящихся должны глу
боко интересоваться и повседневно заниматься партий
ные и комсомольские организации, творческие союзы, 
министерства культуры, органы печати, радио, теле
видения. Это —  важные вопросы идеологической рабо
ты, которые все мы, следуя указаниям В. И. Ленина, 
должны всегда держать в центре внимания.

В осмотре Выставки произведений московских ху
дожников, который продолжался в течение нескольких 
часов, приняли участие товарищи А. П. Кириленко, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, Л. Н. Ефремов, Ю. В. Андропов, П. Н. Де- 
мичев, Л. Ф. Ильичев, В. И. Поляков, А. П. Рудаков^, 
А. Н. Шелепин. Здесь присутствовали также первый 
секретарь Московского горкома КПСС Н. Г. Егорычев, 
первый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов, заведующие 
отделами ЦК КПСС Д. А. Поликарпов и Е. М. Пехарин, 
Министр культуры СССР Е. А. Фурцева, главный редак
тор газеты «Правда» П. А. Сатюков, главный редактор 
газеты «Известия» А. И. Аджубей и другие.

Объяснения при осмотре выставки давали первый 
секретарь правления Союза художников СССР С. В. Ге
расимов, президент Академии художеств СССР Б. В. 
Иогансон, секретарь правления Союза художников 
СССР Е. Ф. Белашова, первый секретарь правления 
Союза художников РСФСР В. А. Серов, председатель 
Московского отделения Союза художников Д. К. Мр- 
чальский и другие художники и скульпторы.

А. Н. КОСЫГИН и К. Н. РУДНЕВ 
НА ИТАЛЬЯНСКОЙ ВЫСТАВКЕ

МОСКВА, 1 декабря. (ТАСС). Се
годня первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин и заместитель Председателя 

Совета Министров СССР, председа
тель Государственного комитета Со

вета Министров СССР по координа
ции научно-исследовательских работ 
К. Н. Руднев посетили выставку ма
шин для обработки лубяных волокон, 
которая была организована в Москве 
итальянской фирмой «Андриано гар- 
делла».

ЕЩЕ ОДНА ПОБЕДА 
НА АНГАРЕ

БРАТСК, 2 декабря. (Корр. ТАСС). 
Не прошло и месяца, ка к  Родина 
узнала об очередной победе на Анга
ре —  пуске восьмой гигантской тур
бины. И вот сегодня в трудовом рит
ме Братской ГЭС появился новый 
размеренный гул. Стремительный по
ток ангарской воды закружил лопа
сти , девятого по счету гидроагрегата

мощностью почти в четверть мил
лиона киловатт.

Отвечая самоотверженным трудом 
на решения ноябрьского Пленума ПК 
КПСС, братские гидростроители в 
ближайшие дни поставят этот агре
гат под нагрузку, а через неделю —  
другую вйедут в строй еще одну та
кую  же мощную электрическую ма
шину.

Це н н о й  
инициативе 

—всемерную 
поддержку

Товарищ Н. С. Хрущев направил 
коллективу Темирского училища ме
ханизации сельского хозяйства М» 6 
Актюбинской области письмо, в ко
тором отметил ценную инициативу 
создания при этом училище крупного 
учебного хозяйства на площади свы
ше пяти тысяч гектаров. Подготовка 
механизаторов в нем организована на 
основе передовых методов труда и 
борьбы коллектива за высокие пока
затели производства сельскохозяйст
венной продукции.

Вы избрали правильный путь в 
подготовке механизаторских кадров 
для нашего социалистического сель
ского хозяйства, говорится в письме. 
Ваш опыт подготовки высококвали
фицированных механизаторских кАд- 
ров на базе крупного учебного ховяй- 
ства заслуживает всемерной поддерж
ки  и широкого распространения.

Н. С. Хрущев передал горячий при
вет и пожелания новых достижений 
всему коллективу мастеров производ
ственного обучения, преподавателей 
и учащихся.

***

В своем письме товарищу
Н. С. Хрущеву работники Темирского 
училища сообщают, что в 1962 году 
здесь подготовлено 632 высококвали
фицированных механизатора. В тяже
лых почвенно-климатических усло
виях района в учебном хозяйстве до
бились средней урожайности по 11,3 
центнера зерна с гектара на площа
ди 5.069 гектаров.

Работники училища заверили
Центральный Комитет КПСС и
Н. С. Хрущева, что не пожалеют сил 
и энергии на подготовку механизато
ров, способных работать так, ка к  ра
ботают передовики,

(ТАСС).

'i , - ' i  ч’'

р е ш и
На Томском электроламповом 

заводе хороших производствен
ных результатов добился кол
лектив сборочного цеха № 21. В 
этом цехе 12 бригад и 70 произ
водственников удостоены почет
ных званий коллективов и удар
ников коммунистического труда. 
В ноябре хорошо трудилась 
бригада коммунистического тру
да десятой линии «А », которой 
руководит А . А. Яковлев. Она в 
ноябре сверх месячного плана 
изготовила 3.700 электроламп.

На снимке: члены передовой 
бригады (слева направо): брига
дир А . А . Яковлев, ножечница 
Т. Туманова, монтажница А. Чи- 
бер, запайщица Н. Фатеева, бра
ковщица Ю. Васильева, монтаж
ница Р. Аркашева, ножечница 
А. Алексеева.

Фото Ф. Хитриневича.

ХОЛОДИЛЬНИК
СДАДИМ в этом году

Хорошо' трудятся в четвертом квар
тале строители СУ-12, заканчиваю
щие работы на холодильнике. План 
октября 1)ни выполнили на 166 про
центов, успешно справились и с но
ябрьским заданием.

Встав на трудовую вахту й честь 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
строители обязались сдать в конце де
кабря объект в эксплуатацию. С хо
рошей инициативой выступил удар
ник коммунистического труда, брига
дир А. Ф. Милицианов. Он и его това
рищи решили довести ежедневную 
выработку до 130— 140 процентов 
против плана. Почин бригады поддер
жали другие к'оллективы.

Комсомольцы треста «Жилстрой» 
решили помочь в завершении ' отде
лочных работ на объекте. Несколько 
молодежных бригад выделяют на хо
лодильник по 1— 2 человека и обязу
ются выполнять за ушедших норму, 
чтобы выработка не снижалась.

И. ФЕДЯИНОВ, 
председатель постройкома тре-. 
ста «Жилстрой».

На лесозаготовках

ДЕКАБРЬ—
р е ш а ю щ и й  м е с я ц

В ДУХЕ ДРУЖБЫ 
и  СОТРУДНИЧЕСТВА

С 24 ноября по 1 декабря в 
СССР находилась правительственная 
торгово-экономическая делегация 
Лаоса во главе с заместителем пре
мьер-министра и министром финан
сов Фуми Носаваном.

Г-н Фуми Носаван был принят 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым. Между ними 
состоялась дружественная, откровен
ная беседа по вопросам, касающимся 
положения в Лаосе, выполнения Же
невских соглашений по Лаосу и раз
вития экономического сотрудниче
ства между СССР и Лаосом.

Делегация была принята первым 
заместителем Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгиным и 
Министром иностранных дел СССР 
А. А. Громыко. Эти беседы проходили 
в дружественной обстановке, при 
взаимном понимании значения эконо
мического сотрудничества между 
Лаосом и Советским Союзом и важ

ности развития Лаоса по пути мира, 
независимости и нейтралитета.

Между СССР и Лаосом заключены 
торговое и платежное соглашения.

Советское правительство решило в 
качестве дара лаосскому народу по
строить во Вьентьяне госпиталь на 
150— 200 мест и радиостанцию мощ
ностью 50 КВТ. СССР окажет Лаосу 
экономическое и техническое содей
ствие в строительстве гидроэлектро
станции с пр^оставлением кредита 
на льготных условиях. Советская сто
рона выразила готовность благожела
тельно рассмотреть вопрос об оказа
нии содействия в строительстве хлоп
коочистительного и кирпичного заво
дов, а также предприятия по произ
водству фруктовых соков.

Правительство СССР выразило 
согласие оказать помощь Лаосу в под
готовке национальных . технических 
кадров.

(ТАСС).

Большинство леспромхозов ком
бината «Томлес» успешно,справилось 
с выполнением ноябрьского плана ле
созаготовок. Передовые леспромхозы 
перевыполнили также задание по за
готовке и вывозке деловой древесины. 
Особенно успешно работали в ноябре 
лесорубы Еаргасокского, Колпашев- 
ского, Ингузетского,, Томского, Пара- 
бельского леспромхозов. Еаргасокский 
леспромхоз дал в ноябре сверх плана
3.4 тысячи деловой древесины, Еол- 
пашевский —  2 тысячи,^Ингузетский
—  тысячу кубометров.

В целом комбинат «Томлес» выпол
нил месячный план лесозаготовок на 
100,2 процента.

Леспромхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели (в про
центах к  месячному плану):

1 Томский 123,9
2 Еаргасокский . 121,1
3 Еолпашевский 119,1
4 Парабельский 115,2
5 Ингузетский 110,6
6 Нибегинский 109,3
7 Уткинский 108,3
8 Зырянский 106
9 Берегаевский 103,6

10. Бакчарский 103,6
11 Орловский 102,6
12 Лайский 101,3
13 Пышкино-Троицкий 101
14 Асиновский 100
15 Аргат-Юльский 100
16 Белоярский 100
17 Молчановский 95,4
18 Чаинский 93,3
19 Тимирязевский ■ 89,7
20 Линевский - 89,4
21 ' Ергайский 82,4
22 Ново-Тегульдетский 79,6
23 Нюрольский 77,6
24 Ореховский 68,4

Нарымская сплавконтора выполни
ла месячный план лесозаготовок на
123.4 процента и Усть-Чулымская—  
на 116,7 процента.

Наступил решающий месяц года —  
декабрь. В декабре надо заготовить и 
вывезти 673 тысячи кубометров леса
—  на 86 тысяч больше, чем в нояб
ре. *’

Чтобы успешно справиться с годо
вым планом лесозаготовок и к  концу 
года набрать темпы, необходимые 
для работы в первом квартале 1963 
года, лесозаготовки в декабре следу
ет вести более организованно. Необ
ходимо глубоко проанализировать ра
боту каждого отстающего предприя
тия, сделать из этого анализа необ
ходимые выводы, не допускать в де
кабре тех недостатков, которые име
лись ранее.

В ноябре многие леспромхозы допу
стили длительную раскачку, плохо 
работали в первой половине месяца. 
Это прежде всего относится к Нибе- 
гинскому, Аргат-Юльскому и другим 
леспромхозам. А такие леспромхозы, 
как Чаинский, Тимирязевский, Ер
гайский, Нюрольский, Ново-Тегуль- 
детский, на протяжении всего месяца 
работали значительно ниже своих 
возможностей, систематически срыва
ли выполнение суточного графика 
вывозки древесины.

Не случайно комбинат «Томлес» 
за первую декаду выполнил месяч
ный план только на 24 процента, за 
вторую —  на 34 и за третью —  на 
42 процента.

Необходимо с первых же дней де
кабря на полную мощность испаль- 
зовать все лесовозные дороги.

Хотя комбинат «Томлес» перевы
полнил одиннадцатимесячный план 
по общей вывозке, однако не выпол
нил план по заготовке деловой дре
весины. За одиннадцать месяцев 
комбинат недодал 13 тысяч кубомет
ров деловой древесины, в том числе 
за ноябрь —  4,7 тысячи. Важней
шая задача лесозаготовителей —  
ликвидировать отставание по заготов
ке деловой дрересины,*регулярно вы
полнять суточный график не только 
по общему объему, но и по заготовке 
высококачественных сортиментов.

С первых дней декабря в каждом 
леспромхозе необходимо организовать 
столько малых комплексных .бригад, 
сколько требуется для выполнения 
плана лесозаготовок.

Нужно шире развернуть соревно
вание за досрочное выполнение годо
вого плана и принятых обязательств, 
з а ; успешное претворение в жизнь 
решений, принятых ноябрьским Пле
нумом ЦЕ КПСС.

От 100 маток 
— 300 ягнят

МОСКВА, 1 декабря. (Корр. 
ТАСС). По 30D ягнят от каждых 
сто маток романовской породы 
получили, в колхозе «Мир» 
Мышкинского района Ярослав
ской области. Большие припло
ды дали овцы этой породы и в 
ряде других хозяйств. Однако 
во многих колхозах и совхозах 
Ленинградской, Вологодской, 
Костромской и Ярославской об
ластей поголовье этих ценных 
овец сократилось.

Министерство производства и 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов РСФСР установило, 
что рекомендаций по разведе
нию романовских овец зачастую 
грубо нарушаются. В частности, 
овец этой породы зимой нередко 
содержат в теплых помещениях, 
что приводит к простудным за
болеваниям и падежу, особенно 
молодняка. Во многих районах 
запущена племенная работа, что 
вызывает ухудшение породы.

Министерство предложило 
производственным территори
альным управлениям и своим 
органам на местах наладить вос
становление овцеводческих ферм 
в хозяйствах, ранее занимавших
ся разведением романовских 
овец. Особое внимание обра
щается на быстрейшее создание 
крупных овцеводческих ферм в 
опорно-показательных хозяйст
вах.

В ряде случаев колхозы и 
совхозы не получали доплату 
за продажу и сдачу романовских 
овчин. В связи с этим органи
зуется проверка правильности 
расчетов с хозяйствами.

Возвращение 
в Москву 

А. И. Микояна
Из поездки на Кубу в Москву 2 де

кабря возвратился первый замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР А, И. Микоян.

___________ (ТАСС),

900 МЕТРОВ ШТРЕКА 
за месяц!

Новый рекорд 
проходчиков Кузбасса

ЛЕНИНСК-КУЗНЕЦКИИ (Ке
меровская область), 1 декабря. 
(ТАСС). На шахте коммунисти- 
ческог® труда «Полысаевская-2» 
одержана новая замечательная 
победа. Комплексная бригада 
Анатолия Хмелева с помощью 
комбайна «ПК-3» в ноябре за 
28 рабочих дней прошла 900 
метров штрека при задании — 
500. Одновременно из забоя вы
дано девять тысяч тонн у г л я — 
столько, сколько обычно за ме
сяц дают три лавы.

Делегация КПСС в Праге
ПРАГА, 3 декабря. (ТАСС). Се

годня сюда’ по ■ приглашению ЦК 
Коммунистической партии Чехосло
вакии прибыла делегация Комму
нистической партии Советского Со
юза на XII съезд КПЧ, возглавляе
мая членом Президиума ЦК 
КПСС, Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР. Л. И. 
Брежневым.

На центральном вокзале Праги, 
украшенном государственными 
флагами ЧССР и СССР, делега
цию сердечно приветствовали пер
вый секретарь Цк КПЧ, президент 
ЧССР Антонин Новотный, член 
Политбюро ЦЦ КПЧ, председатель 
правительства ЧССР Вильям Ши
рокий. член Политбюро ЦК КПЧ 
Иржи Гендрих и другие официаль
ные лица.

Куба провожает I 
своих

ГАВАНА, 3 декабря. (ТАСС). С 
глубоким прискорбием простился 
вчера кубинский народ с членами 
трагически погибшей в авиацион
ной катастрофе делегации Кубы в 
составе 10 человек, которая уча
ствовала в работе конференции 
ФАО в Рио-де-Жанейро. Проводить

П р и езд  И осипа Б р о з  Т и т о в С С С Р
ЧОП (Закарпатская область), 

3 декабря. (ТАСС). По приглаше
нию Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева сегодня 
в Советский Союз прибыл прези
дент Федеративной Народной. Рес
публики Югославии Иосип Броз 
Тито с супругой. Его сопровожда
ют заместитель председателя Со- 

I юзного исполнительного веча

А. Ранкович, Председатель Народ
ной скупщины Сербии И. Весели- 
нов, председатель Народного собра
ния Македонии Л. Арсов, замести
тель председателя Исполнительного 
веча Хорватии И. Краячич и дру
гие лица. Этим же поездом прибыл 
посол СССР в Югославии А. М. 
Пузанов.

На украинской земле президенту 
Югославии и сопровождающим его 
лицам была оказана теплая, радуш
ная встреча. Президенту, были 
оказаны воинские почести. С при
ветственной речью к прибывшим 
обратился заместитель председате
ля Президиума Верховного Совета 
УССР С. А . Ковпак. С ответной 
речью выступил Иосип Броз Тито.

I последний путь 
сынов
в последний путь верных сынов 
Кубы пришли президент Республи
ки Куба Освальдо Дортикос, пре
мьер-министр Фидель Кастро, чле
ны правительства и национального 
руководства ОРО, руководители 
профсоюзов и других массовых ор
ганизаций, главы дипломатических 
представительств, в том числе по
сол СССР на Кубе А . И. Алексеев, 
тысячи жителей кубинской столи
цы.

На состоявшемся у кладбища 
траурном митинге выступил прези
дент республики Освальдо Дорти
кос. В своей краткой речи он вы
разил глубокую печаль кубинско
го народа по поводу гибели стой
ких революционеров,
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Решения Пленума ЦК КПСС претворим в жизнь
☆  ☆

О ч е н ь  в а ж н ы е  
м е р ы

Трудящиеся Томского района, изу
чая решения Пленума ЦК КПСС, го
рячо одобряют программу дальней
шего развития экономики страны и 
улучшения партийного руководства 
народным хозяйством.

Осуществление их вызывает к  жиз
ни новые силы и энергию у труже
ников района, способствует успешно
му выполнению государственных 
планов и социалистических обяза
тельств.

«В наше время, —  говорится в 
постановлении Пленума ЦК КПСС, —  
от партии требуется не только уме
ние вовремя дать правильный ло
зунг, но и со знанием дела повсе
дневно и конкретно руководить 
производством, развитием промыш
ленности, сельского хозяйства, всех 
отраслей экономики».

Совершенно правильно Пленум 
ЦК КПСС признал необходимым пе
рейти к  производственному принципу 
построения руководящих органов пар
тии снизу доверху. Такое построение 
партийных органов даст возможность 
обеспечить более конкретное и пла
номерное руководство промышлен
ностью, сельским хозяйством и со
средоточить главное внимание на 
решении производственных вопросов, 
б?дет способствовать более правильт 
ной расстановке партийных кадров, 
лучшему использованию их знаний и 
Опыта.

В самом деле, наш Томский сель
ский райком партии зачастую решал 
многие вопросы развития хозяйства 
района без достаточно глубокого изу
чения положения дел в сельском хо
зяйстве или промышленности. Иног
да мы бросались из одной крайности 
Б другую. Чувствуется провал в вы
полнении плана в промышленности 
—  «наваливаемся» на промышлен
ность, упуская другие участки рабо
ты. Занимаясь же делами Сельского 
хозяйства, часто забывали о том, что 
в районе имеется большая разнообраз
ная промышленность. За 1961 год и 
десять месяцев текущего года, напри
мер, на бюро райкома КПСС было 
обсуждено около шестидесяти вопро
сов— из них по промышленности не
многим более десяти, а остальные,—  
главным образом, связанные с рабо
той сельскохозяйственных предприя
тий района. За это же время ни разу 
на пленуме райкома КПСС ,,не об
суждались вопросы улучшения рабо
ты промышленных предприятий рай
она. Поэтому совершенно справедл» 
вы упреки, высказанные некоторы
ми руководителями, секретарями

парторганизаций промышленных 
предприятий района, что мы мало 
помогаем им.

 ̂ Создание партийных комитетов 
производственных управлений и зо
нальных (кустовых) ■ промышленно
производственных партийных коми
тетов вместо сельских райкомов пар
тии позволит обеспечить более кон
кретное и глубокое руководство кол
хозами, совхозами, промышленными 
и строительными предприятиями.

Работники партийных комитетов 
будут постоянно жить заботами о 
главном. А главное в коммунистиче
ском строительстве —  это экономи
ка, производство.

Недавно в совхозах района были 
проведены отчетно-выборные партий
ные собрания. В выступлениях ком
мунистов на собраниях в центре вни
мания были доклад товарища 
Н. С. Хрущева и решения Пленума 
ЦК КПСС. Обсуждая отчеты о работе 
партийных комитетов, коммунисты 
главное внимание сосредоточивали на 
нерешенных вопросах деятельности 
совхозов, на мерах по резкому уве
личению производства продуктов жи
вотноводства и овощеводства, вели 
разговор о том, как улучшить струк
туру посевных площадей. Коммуни
сты указали на необходимость значи
тельно расширить посевы кукурузы  и 
сахарной свеклы. Если в этом году 
кукурузы  было посеяно в районе 7 
тысяч гектаров, то в будущем году ее 
плантации достигнут 10— И  тысяч 
гектаров.

Особую тревогу у коммунистов 
вызвало то, что в Совхозах все еще 
мало принимается мер для удешев
ления выпускаемой продукции. В 
Томском, Корниловском и Тахтамы- 
шевском совхозах себестоимость мо
лока, мяса, овощей, картофеля и дру
гих продуктов все еще намного пре
вышает плановую. Эти хозяйства ра
ботают нерентабельно. Коммунисты 
на собраниях критиковали Томское 
производственное управление за- то, 
что оно еще слабо организует эко
номическую работу в совхозах, свое
временно не вскрывает пути повыше
ния производительности труда и сни
жения себестоимости выпускаемой 
продукции.

Меры по улучшению партийного 
руководства народным хозяйством, 
которые выработал ноябрьский Пле
нум ЦК КПСС, послужат прочной ос
новой дальнейшего развития про
мышленности, строительства, сель
ского хозяйства, откроют широкий 
простор для народной инициативы в 
осуществлении планов коммунистиче
ского строительства.

П. СЫСОЕВ,
первый секретарь Томского рай
кома КПСС.

Ц и к л  л е к ц и й  
по материалам Пленума

МОСКВА, 1 декабря. (ТАСС). 
Секретари партийных организа
ций, лекторы, докладчики, ра
ботники райкомов партии, заве
дующие кабинетами политиче
ского просвещения столицы соб
рались вчера в Доме политиче
ского просвещения МК и МГК 
КПСС.

Здесь для партийного актива.

пропагандистов и агитаторов на
чалось чтение цикла лекций по 
материалам ноябрьского Плену
ма ЦК партии. С первым докла
дом об итогах ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС выступил заме
ститель заведующего отделом 
партийных органов ЦК КПСС 
по РСФСР Н. А. Петровичей.
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Надежда Васильевна Колотова — одна из лучших швей томской 

швейной фабрики № 5. Она научилась в совершенстве выполнять бо
лее 50 операций, выполняет свои сменные задания на 112— 115 
процентов.

Член бригады, борющейся за звание коллектива коммунистическо
го труда, Н. В. Колотова не только отлично трудится. Она учится, 
принимает активное участие в общественной жизни коллектива. 
Н. В. Колотова закончила среднюю школу без отрыва от производ
ства, сейчас готовится поступить в институт. В бригаде она — проф
союзный организатор.

Вместе со своими подругами по бригаде Н. В. Колотова решила 
продолжить трудовую вахту, начатую в Честь ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС, до конца четвертого года семилетки.

На снимке; Н. В. Колотова. Фото С. Землякова.

Г лавное—3koHOi4Hka
Все трудящиеся Ленинскйго района 

г. Томска трудятся под огромным впе
чатлением от доклада товарища 
Н. С. Хрущева и решения ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС.

Решения Пленума ЦК о перестрой
ке партийного руководства народным 
хозяйством получает у трудящихся 
горячую поддержку и одобрение.

Сейчас главное —  организовать 
успешное осуществление решений 
Цленума. Это предъявляет высокие 
требования к  райкому КПСС, всем 
первичным Партийным организациям 
за строгое выполнение государствен
ных планов, улучшение экономиче
ских показателей каждого предприя
тия. Этого настоятельно требует и 
положение дел на промышленных 
предприятиях района. В районе еще 
много предприятий, которые не вы
полняют государственных планов по 
выпуску валовой продукнии, по ро
сту производительности труда, сни
жению себестоимости продукции, но
менклатуре изделий и другим важ
нейшим технико-экономическим по
казателям.

С первых шагов своей деятель
ности райком КПСС старался на
править внимание партийных органи
заций на улучшение экономической 
деятельности предприятий.

Бюро райкома КЙСС в сентябре об
судило экономическую работу на ка
рандашной фабрике и дрожжевом за
воде.

Эти предприятия имели неудовлет
ворительные технико-экономические 
показагелй. Партийные организации

РУКОВОДИТЬ КОНКРЕТНО
Решения ноябрьского Пленума ЦК 

КПСС находятся сейчас в центре вни
мания всех трудящихся Нашего рай
она. Они горячо одобряют принятые 
партией меры по дальнейшему разви
тию экономики и перестройке партий
ного руководства народным хозяйст
вом по производственному принципу. 
Необходимость такой перестройки 
очевидна, '

В каждом сельском районе наряду 
с сельскохозяйственным производст
вом имеются промышленные, строи
тельные и другие предприятия. Но 
когда наступают, например, весенний 
сев, заготовка кормов, уборка уро
жая, райком КПСС по существу за
нимается только сельским хозяйством 
и перестает заниматься другими от
раслями хозяйства. В районный пар
тийный комитет подбирали кадры 
преимущественно из работников, 
имеющих опыт работы в сельском хо
зяйстве. Одно это уже обусловливало 
направленность в работе партийного 
комитета. И если райком КПСС когда 
и вникал в работу промышленных 
предприятий, то вопросы решались 
недостаточно квалифицированно. Как 
правило, в аппарате райкома КПСС 
не было работников с инженерно-тех
ническим образованием.

За последние два года на пленумах 
Парбигского райкома КПСС, на собра
ниях партийного актива было обсуж
дено 16 вопросов, из них по сельско
му хозяйству —  10, по организаци
онно-партийным и идеологическим —  
пять, по народному образованию —  ̂
один.

За эти два года в районе • было,

кроме колхозного строительства, око
ло 40 строительных объектов, в том 
числе 11-летняя школа, районный 
Дом культуры, типовой маслозавод, 
механическая мастерская отделения 
«Сельхозтехника» и т. д. Здесь было 
много недостатков. Однако райком 
КПСС не оказывал должного влияния 
на строительные работы.

Но поскольку в районе имеются 
промышленные предприятия, райко
му КПСС так или иначе приходилось 
вникать в работу партийных, проф
союзных организаций промышленных 
предприятий. А это приводило к  рас
пылению сил.

Теперь, кщ’да Пленум ЦК КПСС ре
шил в основ^ протроения партийных 
органов положить производственный 
принцип, партийные комитеты произ
водственных управлений будут иметь 
возможность руководить первичными 
Партийными организациями, сель
ским хозяйством конкретно, смогут 
сосредоточивать внимание на глав
ном —  на вопросах производства и 
заготовок продуктов.

В ответ; на решение Пленума ЦК 
КПСС трулгеники района стремятся 
значительно увеличить производство 
продуктов сельского хозяйства. Хле
боробы наметили резкое увеличение 
в 1963 году производства зерна. 
Колхозы будут иметь сортовые .посе
вы районированных семян. Сейчас 71 
процент семян доведен до посевных 
кондиций по чистоте и 95 процентов 
—  по всхожести. Колхозы имени 
Ленина и «Победа» будут сеять пше
ницу только классными семенами.

В колхозах идет пересмотр струк

туры посевных площадей. Наме
чено расширить посевные пло
щади под яровыми на 972 гектара, 
или на 8 процентов по сравнению с 
1962 годом. От улучшения структу
ры посевных площадей и увеличения 
посевов яровой пшеницы на 267 гек
таров только колхоз имени Ленина 
получит увеличение валового сбора 
зерна более чем на 5 тысяч центне
ров.

Принимаются меры для увеличения 
производства и продажи продуктов 
животноводства. К  концу года будут 
перевыполнены планы по- росту по
головья свиней, крупного рогатого 
скота. Колхозы района выполняют 
свои обязательства по продаже госу
дарству мяса. Райком КЙСС, партий
ные организации принимают сейчас 
меры для безусловного выполнения 
плана продажи молока. На днях кол
хоз «Победа» перевыполнил годовой 
план продажи государству молока.

Товарищ Н. С. Хрущев говорил о 
необходимости глубоко проанализиро
вать итоги года в каждом хозяйстве. 
В колхозах района прошли бригад
ные собрания, на которых всесто
ронне были обсуждены итоги года в 
полеводстве, намечены конкретные 
меры для увеличения производства 
хлеба, кормов в будущем году. Здесь 
шел большой разговор и о предвари
тельных итогах работы в животно
водстве. Эта работа по изысканию и 
лучшему использованию резервов 
производства продолжается.

Е. МАРТЕМЬЯНОВ,
первый секретарь Парбигского
райкома КПСС.

т е х н о л о г и ч е с к о й  о с н а с т к е - д о л г у ю  ж и з н ь

этих предприятий слабо влияли на 
решение хозяйственных задач, глу
боко не вникали в работу отстающих 
цехов и участков. Много здесь было 
серьезных недостатков в воспитатель
ной работе.

Деловое обсуждение и серьезная 
критика недостатков в работе пред
приятий, конкретные меры по их 
устранению Номогли партийным орга
низациям улучшить дело. Например, 
в лесопильном цехе и цехе карандаш
ной дощечки на карандашной фабри
ке механизированы все транспортные 
работы, активизировало свою дея
тельность бюро экономического ана
лиза. С начала учебного года к  изу
чению основ конкретной экономики 
приступило более 800 рабочих и ин
женерно-технических работников 
фабрики.

Недавно пленум райкома КПСС об
судил меры по улучшению экономи
ческих показателей завода «Томка- 
бель».

План 10 месяцев текущего года по 
выпуску ва.човой продукции завод 
выполнил на 101,1 процента, по по
вышению производительности труда 

- на 100,3 процента. За счет сверх
планового снижения себестоимости 
продукции получено экономии в 78 
тысяч рублей. Здесь ширится сорев
нование за коммунистический труд.

Но коллектив не справился с за
даниями по номенклатуре изделий, на 
заводе не изжита штурмовщина, что 
влияет на качество продукции, вели
ки  потери рабочего времени, имеются 
серьезные недостатки во внедрении 
хозяйственного расчета в цехах.

При подведении итогов соревнова
ния здесь не учитываются такие важ
ные показатели работы, как себестои
мость выпускаемой продукции, про
цент брака, расход фонда зарплаты. 
Такой порядок подведения итогов со
ревнования не способствует мобили
зации коллективов цехов на, улучше
ние экономических показателей пред
приятия.

Слабо работает заводское производ
ственное совещание, а цеховые сове
щания по существу npeKpatHHH рабо
ту. Подобная картина характерна и 
для некоторых других крупных пред
приятий района.

Партийное бюро завода слабо ре
шает вопросы экономического харак
тера, в последнее время снизило тре
бовательность к  руководителям цехов 
и отделов за выполнение экономиче
ских показателей. Ослабили' свою ра
боту комиссии партийного контроля. 
Партийное бюро и заводской комитет! 
профсоюза не уделяют должного вни
мания пропаганде экономических и 
технических знаний среди рабочих. 
Неудовлетворительно здесь пропаган
дируется опыт передовиков. Партий
ное бюро завода плохо занимается ор
ганизацией экономической учебы ра
бочих. Так, например, в день учебы 
12 ноября в 14 кружках и семинарах 
завода занятия были сорваны.

Идеологическая работа на за
воде еще не стала мощным 
средством мобилизации всех тру
дящихся на решение конкретных за
дач производства. Такая недооценка 
идеологической работы характерна 
для ряда парторганизаций предприя
тий района. У нас есть такие позор

ные факты, когда, например, на кар
тонажной фабрике, швейной фабрике 
облместпрома, обувной фабрике 
красные уголки закрыты и превраще
ны в склады продукции.

Эти и подобные им недостатки в 
партийной работе на предприятиях 
сейчас особенно не могут быть тер
пимы. Как было указано на ноябрь
ском Пленуме ПЕ КПСС, главное в 
коммунистическом строительстве —  
это экономика, производство. На это 
сейчас должно быть обращено все 
внимание райкома КПСС, первичных 
партийных организаций, использова
ны все методы и формы партийной 
работы.

Решения Пленума —  основа всей 
деятельности партийных организа
ций, райкома КПСС. Необходимо бы
стрее претворить их в жизнь. В бли
жайшие дни райком КПСС намерен 
решить ряд неотложных вопросов, 
вытекающих из постановления Пле
нума ПК КПСС.

Сейчас к  вопросам экономики сле
дует круто повернуть внимание цехо
вых парторганизаций. В повестку 
партийных собраний цехов крайне 
редко выносятся экономические воп
росы: внедрение новой техники, сни
жение себестоимости продукции, по
вышение производительности труда, 
улучшение качества продукций ' и 
другие.

Неотложное дело райкома КПСС, 
партийных бюро предприятий —  по
мощь цеховым парторганизациям во 
внедрении в цехах хозрасчета.

Серьезным фактором в улучшении 
экономических покаэаЧелей предприя
тий района является широкая пропа
ганда экономических знаний. Нынче 
у нас в районе вопросы ■экономики 
изучают около 12 тысяч человек. Но 
в этом важном деле немало еще упу
щений. В стороне от пропаганды эко
номических знаний стоят некоторые 
опытные инженерно-технические ра
ботники.

На предприятиях района слабо ра
ботают кбмйссии партийного контро
ля. В ближайшее время райком КПСС 
намечает провести ряд совещаний и 
семинаров с председателями комис
сий, руководителями бюро экономи
ческого анализа, конструкторских 
бюро и т. д. с тем, чтобы помочь им 
оживить свою деятельность, опреде
лить их место в борьбе за выполнение 
решений ноябрьского Пленума ПК 
КПСС.

Многое нам предстоит сделать для 
резкого улучшения агитационной ра- 
.боты. Надо прямо сказать, что многие 
наши агитаторы пока выступают 
лишь в роли информаторов о теку
щих событиях и фактически не ока
зывают влияния на Нроизводствен- 
ную жйзнь коллектива. На днях рай
ком КПСС провел районное собрание 
агитаторов, на котором были подроб
но обсуждены их задачи по пропаган
де материалов ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Впереди большая работа по осуще
ствлению решений Пленума ЦК.

Много дел сейчас у тружеников 
района, главная их забота —  до
срочно выполнить планы n e T B e p f o r o  

года семилетки.
В. ПАРШИН,

секретарь Ленинского райкома 
КПСС.

Вопросы внедрения в производство 
Передовой технологии заняли боль
шое место в работе ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС. Пленум разработал 
конкретные меры для более быстрого 
внедрения в производство новейших 
достижений науки и техники.

На Пленуме ЦК указывалось 
на необходимость улучшения из
готовления инструмента и техноло
гической оснастки. Этот вопрос по
ставлен очень своевременно, так как, 
недостаток технологической оснастки 
на многих предприятиях является 
тормозом для дальнейшего роста про
изводства.

Трудоемкость изготовления специ
альной оснастки —  штампов, форм, 
пресс-форм— в общем объеме техно
логического оснащения современных 
металлообрабатывающих предприя
тий инструментом достигает 60— 70 
процентов. Вот почему повышение 
стойкости спецоснастки играет все 
большую роль в организации произ
водственного цикла и в снижении 
себестоимости продукции.

Однако на многих наших предприя
тиях улучшению качества штампов и 
прежде всего увеличению их стойко
сти уделяется мало внимания.

Вырубные штампы, выпускаемые 
на предприятиях электротехнической 
и приборной промышленности Том
ского совнархоза с рабочей частью 
10— 12 миллиметров и С (толщиной 
вырубаемых деталей до 1 миллиметра 
дают от 300 до 700 тысяч вырубок, 
а с рабочей частью 4 — 5 миллимет
ров— от 150 до 200 тысяч вырубок.

В то же время на передовых чехо
словацких заводах достигли устойчи
вой выработки четырех миллионов 
вырубок на каждый штамп при вы
рубке активных частей электродвига
телей единой серии третьего и четвер
того габаритов.

Почему же такая большая разница 
в стойкости штампов?

Большинство конструкций штам
пов, проектируемых на наших заво
дах, не предусматривает внедрения 
прогрессивных методов обработки ре
жущ их частей, в первую очередь, 
применения профильного шлифова
ния.

Основным методом получения заго
товок на оформляющие части штам
пов на заводах «Сибэлектромотор», 
электромеханическом и некоторых 
других является отрезка их от прутка 
или стальной полосы с последующей 
полной механической обработкой. Да
же свободная ковка производится не 
всегда, а когда и производится, очень 
часто нарушаются режимы ковки.

Пехословацкие специалисты счита
ют целесообразным и полезным про
изводить горячую штамповку (особен
но для пазовых паунсонов и секторов 
матриц), применяя для нагрева поло
сы токи высокой частоты. Это позво
ляет получать заготовку, близкую по 
контуру к  детали, и значительно 
улучшает структуру стали.

Применяемая на наших заводах 
обработка заготовок строганием весь
ма трудоемка, дает большие припус
ки  на последующую обработку, а в 
случае малых припусков нарушает 
поверхностный слой (режущий кон
тур) деталей, что ведет к  значитель
ному снижению работоспособности 
штампа.

Внедрение профильного фрезерова
ния из предварительно профилирован
ной заготовки, подвергнутой термооб
работке, значительно повышает про
изводительность труда, уменьшает 
припуски на последующую обработку 
и готовит деталь к  окончательной ме
ханической обработке ^  профильно
му шлифованию.

На многих наших предприятиях 
одни и те же термические участки об
служивают нужды инструментальных 
и производственных цехов. Это не по
зволяет создать специальные условия 
для высококачественной термообра
ботки деталей штампов.

На некоторых предприятиях Чехо
словакии нагрев под закладку деталей 
из сталей типа Х12 производят в пе
чах с защитной атмосферой из про
пано-бутановой смеси и охлаждают 
их в масляных ваннах с подогревом. 
В этом случае достигаются минималь
ные поводки и совершенно исключено 
обезуглероживание поверхностного 
слоя деталей.

У  нас еще очень низка культура 
эксплуатации штампов, из-за чего 
значительно понижается их стой
кость.

Состояние (а иногда и конструк
ция) прессов на предприятиях области 
не отвечает требованиям, предъявляе
мым к  штамповочному производству. 
Свободный ход по.чзуна в нижнем по
ложении достигает 3— 5 миллимет
ров вместо максимально допускаемого 
0 ,5— 1 миллиметр. Режущие части 
штампов «зарубаются» и происходит 
преждевременное их затупление, а 
иногда сколы или полное разрушение 
матриц. Слабо внедряется безразбор- 
ная заточка. При заточке штампов на 
обычных плоскошлифовальных стан
ках приходится их разбирать, вы- 
прессовывать колонки (штоки), а по
сле заточки собирать и регулировать, 
что очень трудоемко. При многократ
ных разборках Нарушаются посадки в 
направляющих и у  контрольных шпи
лек, что значительно ухудшает усло
вия работы штампов.

Применение для безразборной за
точки штампов переоборудованных 
долбежных или вертикально-фрезер

ных станков, а также шлифовальных 
станков на пневмоподушке, имею
щихся на многих наших предприяти
ях, значительно повысит производи
тельность труда и увеличит срок 
службы штампов.

На предприятиях области не разра
ботана система материального поощ
рения рабочих я специалистов за 
продление срока службы оснастки.

Плохо осуществляется техниче
ская подготовка кадров инструмен
тальщиков для изготовления и про
ектирования специальной оснастки. 
Основной формой обучения рабочих 
профессиям инструментального про
изводства остается индивидуальная, 
при которой качество подготовки уче
ника из-за ограниченного срока уче
ничества и слабого контроля за этим 
делом низкое. Технические же учи
лища, готовящие незначительное ко
личество рабочих-инструментальщи- 
ков, обладают слабой материально- 
технической базой и мало имеют для 
этого опытных преподавателей.

Нехватка квалифицированных спе
циалистов -  инструментальщиков 
сильно сказывается на качестве вы
пускаемых штампов и другой осна
стки.

Каковы же, на наш взгляд, основ
ные пути повышения стойкости 
штампов?

Для организации массового произ
водства высококачественных норма
лизованных деталей и узлов штампов 
необходимо закончить работу по нор
мализации инструмента, начатую спе
циальным конструкторским бюро 
электромашиностроения совнархоза. 
Надо создать на «Сибэлектромоторе», 
электромеханическом или на ка
ком-нибудь другом заводе уча
сток по изготовлению нормализо
ванных деталей и блоков для всех

инструментальных цехов предприя' 
тий совнархоза, а на подшипниковом 
заводе целесообразно организовать 
производство шариковых сепараторов 
Для направляющих колонок штампов.

Для широкого внедрения профиль- 
ноТо шлифования необходимо прежде 
всего укомплектовать инструменталь
ные цехи плоскошлйфовальными 
станками конструкции Горьковского 
автозавода. Конструкция этого стан
ка позволяет при получении литья 
станин из Горького изготовить их в 
необходимом количестве на предприя
тиях совнархоза.

По имеющимся в нашем совнархозе 
чертежам следует изготовить ком
плекты универсальных приспособле
ний для профильной шлифовки.

Специальное конструкторское бюро 
электромашиностроения совнархоза 
совместно с кафедрами Томского по
литехнического института могло бы 
разработать типовые технологические 
процессы и конструкции инструмента 
для получения профилированных за
готовок методами горячей или холод
ной штамповки и последующего про
фильного фрезерования.

Внедрение безразборной заточки 
штампов и разработка нормативов для 
организации принудительной заточки 
штампов в процессе их эксплуатации 
позволят значительно увеличить срок 
службы штампов.

Решение этих вопросов способство
вало бы более успешному выполнению 
поставленной X X II съездом КП()С и 
ноябрьским Пленумом ЦК КПСС зада
чи резкого повышения производи
тельности твуда, позволило бы значи
тельно увеличить срок службы и 
улучшить качество выпускаемой том
скими инструментальщиками оснаст
ки, которая на многих наших заводах 
является «узким» местом произвоД' 
ства.

А. КОВЫЛИН, 
инженер.

Правильно И своевременно
в  докладе на ноябрьском Пленуме 

ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев от
метил, что создание совнархозов и 
производственных колхозно-совхоз
ных управлений в сельском хозяйстве 
дало положительные результаты. Вме
сте с тем _яспо, что д.чя улучшения 
руководства народным хозяйством 
нельзя ограничиться перестройкой 
только хозяйственных органов. На
зрела необходимость организационной 
перестройки руководства народным 
хозяйством со стороны партийных 
органов в центре и на местах.

Очень правильное и своевременное 
решение. Возьмем, к  примеру, наше 
Шегарское управление. Оно как , хо
зяйственный орган распространяет 
свое влияние на территорию четырех 
районов. На этой же территории на
ходятся четыре райкома КПСС.

Как бы слаженно, в правильном 
взаимодействии с управлением ни ра
ботали эти четыре партийных органа, 
сама структура их порождает много 
недостатков, я бы сказал, осложняет 
работу производственного управле
ния, так как у каждого из четырех 
партийных органов есть свой «терри
ториальный» интерес.

Горячие ф онтаны  Сибири
ТЮМЕНЬ, 1 декабря. (Корр, 

ТАСС), В старинном сибирском 
городе Тобольске намечено по
строить одну из первых в Совет
ском Союзе геотермических 

■ установок.
В Тюменском геологическом 

управлении корреспонденту 
ТАСС сообщили:

— Выбор этого пункта не 
случаен. Заложенная тут буро
вая скважина выбрасывает в 
сутки две тысячи кубометров во
ды с глубины 1.800 метров. 
Температура ее достигает 70 
градусов. Вода может быть ис

пользована для обогрева домов, 
теплиц, парников.

Исследования позволили сде
лать вывод, что на глубине од
ной — трех тысяч метров по 
всей огромной территории Сиби
ри залегают мощные песчаные 
горизонты, богато насыщенные 
минерализованными термальны
ми водами. Строительство гео
термической установки в Тоболь
ске положит начало использова
нию этих богатых природных ре
сурсов. о чем говорил на н®- 
ябрьском Пленуме ЦК КПСС 
академик М. А. Лаврентьев,

J  -

с .

Наличие на территории одного уп
равления нескольких райкомов КПСС, 
построенных по территориальному 
принципу, распыляет их внимание, 
не создает условий, чтобы более кон
кретно и целенаправленно занимать
ся сельскохозяйственным производст
вом. Такое положение вольно, или 
невольно вызывает затруднения в 
планировании, в проведении тех или 
иных мероприятий, порождает Дубли
рование в работе.

Как правильно было указано в 
докладе Н. С. Хрущева, старая струк
тура партийных органов не давала 
возможности полностью развернуть 
Инициативу партийных организаций 
в руководстве всеми отраслями Про
изводства. Создание партийных коми
тетов управлений, укомплектование 
их опытными работниками позволит 
партийным органам конкретно зани
маться сельским хозяйством, лучше 
руководить и напрамять работу сов
хозных и колхозных партийных ор
ганизаций.

Р. БУГРОВ, 
первый секретарь Шегарсного 

райкома КПСС.
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☆  ☆

22 ноября я увидел гм городском отвале самосвал ЗИЛ-585 «е» 
под номером 45-70. Машина привлекала внимание евойм необыч* 
нЫм грузом. Из поднятого кузова выливался бетон.

— Мастер отказался принимать, — оправдывался шофер, и 
отправил машину на отвал. А бетон хороший, марки 100. Наклад
ные в порядке.

Просто возмутительно. По чьей-то преступной бесхозяйственно
сти выброшен на свалку дорогостоящий строительный материал. 
Прошу выяснить фамилии начальника участка, мастера, шофера. 
По вине которых бетон вместо строительной площадки попал на

А. БАРАНОВ,
шофер Томского медицинского института.

☆  ☆

Мы получили это гневное письмо, 
а на следующий день в редакцию 
пришел и его автор, молодой шофер 
Анатолий Баранов. Он принес фото
графию, которую мы публикуем се- 
Родня, и подробно изложил свою бе
седу с водителем самосвала.
. Прежде чем публиковать его пись

мо, мы решили встретиться с «ге
роями» этой возмутительной истории.

«Хозяином» самосвала оказалось 
автохозяйство треста «Промстрой», 
водителем— тов. Агунович. 22 ноября 
эта машина обслуживала участок 
тов. Зоркальцева.

Когда мы показали фотографию 
шоферу Аг-уновичу, он признался:

— Бы.л9 дело, загубил бетон.

Я так и сделал.
—  И не дрогнула рука вывалить 

почти два кубометра бетона на свал- 
ку?

—  А что оставалось делать? 
оправдывается шофер. — ‘ Схватится 
ббтон в кузове, и  ломом потом его 
не выдолбишь.

Нет. Это не оправдание. Л. Агуно
вич не первый день работает шофе- 
ром, у него права водителя 2-го клас
са. И он, разумеется, знал, что есть 
руководители и постарше мастера. 
Он должен был поехать в управле
ние, в трест, потребовать наказания 
мастера, по нераспорядительности ко
торого бетон пришлось выбрасывать.

Агунович выбрал более легкий и

X ‘i

Вот он, бетон, который вместо 
городскую свалку.

■ —  Как же это случилось?
Водитель рассказывает коротко.
—  Поставили меня на подвозку 

бетона. От растворобетонного узла 
.'■до объекта ■— рукой подать. Сделад 
четыре ездки. Приехал с бетоном в 
йАтый раз, строители говорят: возт 
вращайся, больше не надо. Послали 
на'соседнюю площадку —  и там от
казались. Вернулся назад к  мастеру, 
фамилию его не помню, зовут Васи
лием Яковлевичем. Это бьшо в пятом 
часу. Мастер махнул рукой:

—  Черт с ним! Езжай за терри
торию подальше от глаз и  выгрузи 
бетон в канаву.

строительной площадки попал на
Фото А. Баранова.

скользкий путь —  путь обмана; на
кладные подпишут, а тамгде не мое 
дело. Его не волновало, что наносится 
ущерб государству.

Вина шофера несомненна. Но еще 
более виноваты те, кто толкнул его 
на это, кто допустил возможность 

строительных ма- 
'^термлов.'Мн' ймеем в' виду руково
дителей строительного участка.

Беседуем с мастером участка 
В. Я. Капшуковым.

—  В этот день мы. заливали фун
даменты под оборудование и действи
тельно принимали бетон, — ' вспоми
нает он. —  Возил и самосвал 45-70.

ИНТЕРЕС К  И ЗУЧЕН И Ю  
 ̂ Э К О Н О М И К И

Отсылали? Нет. Я был до позднего 
вечера и такого случая не было.

—  Может ли шофер получить бе
тон и увезти его не по назначению?

Мастер протестует. Он rqBopHT о 
строгом учете, обращается 'з а  под
держкой к  присутствующим в ком
нате.

—  Значит, 22 ноября вы получи
ли весь бетон, изготовленный на уз
ле, никакой недостачи нет?

—  Да, весь.
Позже он принял позу глубоко 

обманутого человека. Доверился, ви
дите ли, водителю, подписал, не гля
дя, не задумываясь, накладные —  
и все. Мастер пытается найти лазей
ку, избежать ответственности, сва
ливая все на шофера.

Чтобы установить истину, приш
лось устраивать встречу его с води
телем. И тов. Капшуков был вынуж
ден «припомнить», что Агунович все- 
таки обращался к  нему, спрашивал, 
куда везти бетон.

—  Но я ничего не ответил ему, —  
доказывал мастер, —  мне было не
когда,

Трудно вам поверить, товарищ Кац- 
тцуков. Как вы, мастер участка, не 
заинтересовались машиной бетона, хо
тя, по вашим же словам, бетон был 
крайне нужен? И потом, вечером, ког
да шофер вернулся с отвала, вы да
же не спросили его, куда он все-таки 
отвез бетон.

Накладные шоферу за все пять 
рейсов подписывали ведь вы, тов. 
Капшуков.

Как мог произойти такой дикий 
случай, почему мастер подписал на
кладные за бетон, который не при
нимали на объекте? Ответ один —  на 
участке царит бесхозяйственность, 
крайне плохо поставлен учет приема 
и расходования строительных мате
риалов. Это открывает всевозможные 
каналы для потерь, хищения.

Начальник участка тов. Зоркаль- 
цев утверждает, что никакого пере
расхода цемента, бетона у них нет. 
При такой системе учета его и не 
может быть. Машина бетона вывале
на на свалку, а в документах зна
чится, что она использована в деле 
Вот и верь таким документам!

Случаи, подобные происшедшему 
на участке В. И. Зоркальцева, быва
ли и в других управлениях раньше. 
Известны факты, когда шоферы про
давали бетон индивидуальным заст
ройщикам в поселке Степановна. И 
накладные у них тоже были в поряд
ке.

За преступную бесхозяйственность 
виновным придется отвечать. С- ма
стера и водителя, видимо, спросят 
оЧень строго. Нб'"нё бАбду'бт ограни
чиваться только наказанием. Руково
дителям СУ-1 и треста «Промстрой» 
нужно серьезно продумать организа
цию контроля > за расходованием 
строительных материалов, закрыть 
все каналы для расточительности, 
потерь, повести решительную борьбу 
со всеми проявлениями безответст
венного отношения к  использованию 
материальных ресурсов.

Л. СЕМЕНОВ.

Лаборатория металлофизики Сибирского физико- 
технического института совместно с лабораторией 
упругих чувствительных элементов Томского мано
метрового ' завода проводит исследования, целью 
которых является повышение сопротивления ползу
чести трубчатых пружин и увеличение срока служ
бы манометров.
-----------------------------------------------------------Ш

В результате исследований разработан новый ме
тод нормализации трубчатых пружин в напряжен
ном состоянии. Применение этого метода позволит 
значительно повысить стабильность .работы пружин 
и увеличить срок службы манометров.

На снимке: старшие научные сотрудники инсти
тута Леонид Михайлович Буткевич и Лев Алек
сандрович Соловьев за работой.

Из редакционной почты
Бумаж ками 

д е л у  н е  
пом ож еш ь

Мы работаем в литейном цехе Том
ского электромеханического завода. 
В нашем обрубном отделении и на 
дрооометном аппарате трудно рабо
тать: у нас плохо действует система 
вентмяции. Пока было лето, при от
крытых окнах и воротах было тер
пимо. А сейчас в отделении скапли
вается много дыма.

Об этом мы сообщили главному ин
женеру завода тОв. Аристову и работ
ника» техники безопасности еще в 
феврале этого года. Они ответили 
нам, что намечены мероприятия из 
десяти пунктов по улучшению усло
вий труда на нашем участке.

Но с тех пор ничего у нас не из
менилось. Механики за все лето не 
могли даже подключить приточную 
вентиляцию и установить более мощ- 

, ный вентилятор.
Пот мы и хотим напомнить руко

водителям завода: не бумажки нам 
нужны, а конкретные меры по улуч
шению условий труда в литейном 
цехе.

П. ЧЕБАКОВ, И. ПАВЛОВ, В. МА
КАРОВ, обрубщики Томского 
злоктромеханическогв завода.

Наша
интервью В П Е Р В Ы Е  В  С Т Р А Н Е

Коллектив Моряковской ремонтно
эксплуатационной базы боретей за 
звание предприятия коммунистиче
ского труда. В последние годы здесь 
особенно усилилась тяга рабочих и 
инженерно-технических работников 
к  учебе. Более ста членов коллекти
ва сейчас заочно учатся в вузах и 
техникумах, свыше 150 человек 
в вечерней школе рабочей молодежи, 
десятки —  в учебном комбинате, мно
гие занимаются самообразованием.

В этом учебном году в сети пар
тийного просвещения создана широ- 
ШАя сеть экономических кружков и 
семинаров. Создано 11 начальных 
вкономических школ.

Чтобы занятия в школах давали 
большую отдачу, вызывали у слуша
телей конкретные предложения и ре
комендации, направленные на даль-* 
нейшее улучшение производства, 
партбюро рекомендовало пропаганди^ 
стам заранее ознакомить слушателей 
с программой школы и, если потре
буется, внести в нее соответствующие 
изменения. Это, ка к  в дальнейшем 
оказалось, было не лишним.

Дополнения в программы эконо
мических школ внесли рабочие гара
жа, котельно-сварочного, столярно
плотничного цехов.

В этом году всеми видами учебы 
охвачено две трети рабочих и инже
нерно-технических работников базы.

Больше внимания уделяла пар
тийная организация подбору про
пагандистов и  работе с ними. Руко
водителями кружков, школ и  семина- 
poiB назначены опытные командиры 
Производства —  начальники цехов, 
отделов, мастера участков, ведущие 
ггнженеры. Мы сочли целесообразным 
к  занятиям привлечь экономистов, 
плановиков, бухгалтеров предприя
тия. Пропагандистам созданы все ус
ловия для подготовки к  занятиям. В 
кабинете политического просвещения 
имеются необходимые материалы к  
очередным темам, там всегда можно 
получить консультацию. Здесь бу

дет проведен ряд семинаров по обме
ну опытом работы.

Коллектив Томского 
шпалопропиточного заво
да впервые в Советском 
Союзе разработал и вне
дрил новую, более со
вершенную технологию 
штабелевки шпал, кото
рая имеет большие пре
имущества по сравнению 
со старой.

Наш корреспондент по
бывал на шпалопропи
точном заводе и попро
сил директора предприя
тия Илью Яковлевича 
Вакса рассказать о но
вом методе укладки 
шпал.

—  Особенностью но
вой технологии штабе
левки шпал, —  сообщил 
тов. Вакс, —  является 
то, что она позволяет 
максимально механизиро
вать трудоемкие процес
сы, резко поднять произ
водительность труда, 
полнее использовать ме
ханизмы. Действительно, 
подобных штабелей нет 
на других шпалопропи
точных заводах страны. 
Чем они отличаются? В 
первую очередь, объемом 
—  в каждом штабеле 
уложено от 60 до 150 
тысяч шпал. Это значи
тельно больше, чем шта
белевалось ранее. Коли
чество шпал в каждом 
штабеле зависит от того, 
формируется ли штабель 
с одной стороны подкра
новых путей башенного 
крана или с обеих сто
рон.

Высота штабелей до
стигает высоты много
этажных домов. Поэтому 
очень важно строго со
блюдать технологию у к 
ладки шпал. Штабель 
формируется из отдель
ных пакетов по 25— 30 
шпал в каждом. Они у к 
ладываются горизонтаЯь- 
ными рядами, каждый 
ряд отделяется от сле
дующего прокладками из 
шпал.

Каждый ш кбель со
стоит из 14 рядов паке
тов. Для большей проч
ности штабелей верхние 
ряды пакетов, начиная с 
одиннадцатого, постепен
но уменьшаются в шири
ну, и штабель принимает 
вид пирамиды. Чтобы 
легче подниматься на 
штабеля во время их 
разборки, в каждом из 
них изготовляется так 
называемая «лестница» 
путем укладки пакетов 
шпал уступами.

Учитывая особенно
сти работы на_ вы
соких штабелях,' на 
заводе разработаны чет
кие мероприятия по тех
нике безопасности. Раз
борка штабелей произво
дится только башенными 
кранами с соблюдением- 
всех мер предосторожно
сти.

Качество сушки шпал 
в штабелях, уложенных 
по новой технологии, 
вполне удовлетворитель

но. Влажность шпал пе
ред их пропиткой' анти
септиками сбставляет не 
более 25— 30 процен
тов. Правильной про
сушке шпал во многом 
способствует устрой
ство внутри штабелей 
специальных вертикаль
ных шахт.

Внедрение новой тех
нологии штабелевки 
шпал имеет большие 
преимущества. Значи
тельно экономится терри
тория складов, намного 
уменьшаются затраты 
труда на укладке и раз
борке штабелей, полнее 
используются механиз
мы. Это дает возмож
ность в год экономить не 
менее 30 тысяч рублей.

Во внедрении новой 
технологии активное уча
стие принимали начальт 
ник цеха разгрузки 
Алексей Дохленко, брига
дир Владимир Осин, ма
шинист башённого крана 
Михаил Каравский, груз- 
чики-строповщики Илья 
Бойко, Размат Салиев.

Коллектив предприя
тия успешно решил зада
чу выбора подшта
бельных оснований. 
Раньше нижние ряды 
шпал лежали на земле. 
Й, несмотря на гравий
ную подушку, часто ухй- 
дили в землю. Шпалы 
нередко приходили в не
годность, плохо просу
шивались. Теперь для

подштабельных основа
ний употребляются отхо
ды железобетонных кон
струкций. Это значитель
но улучшило условия 
сушки древесины.

Завод поддерживает 
тесную связь с лаборато
рией консервирования 
древесины Московского 
научно -  исследователь
ского института жеяез- 

■ подорожного транспорта. 
Представители института 
побывали на заводе, . оз
накомились с новой тех
нологией укладки шпал, 
дали нам полезные реко
мендации.

В очередном выпуске 
трудов института в раз
деле «Вопросы повыше
ния качества пропитки 
древесины шпал» под
робно рассказывается о 
новой технологии уклад
ки  шпал для просушки 
на нашем заводе. Новая 
технология штабелевки 
древесины рекомендова
на для внедрения.'на. дру
гих шпалопропиточных 
заводах страны.

Но^ая технология 
штабелевки шпал— один 
из резервов повышения 
производительности тру
да томских шпалопропит- 
чикоБ. Развернув сорев
нование в честь ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
коллектив завода на не
делю раньше срока вы
полнил одиннадцатиме
сячный план.

Хорошо прошли первые занятия на 
семинаре по изучению политической 
экономии, которым руководит глав
ный инженер РЭБ тов. Шпицер. Про
сто и  доходчиво , излагает ма
териал руководитель семинара 
конкретной экономики— пропагандист 
начальник планово-производствен
ного отдела тов. Кравченко. За
метно повысилась, активность слу
шателей экономических школ, ко
торыми руководят начальник от
дела главного механика тов. 
Фокин, начальник механического це
ха тов. Быков. На занятиях многие 
рабочие вносят предложения, нашрав. 
ленные на улучшение работы участ
ков, более рациональное использова
ние станков и механизмов.

Большинство слушателей шкОлы 
отдела главного механика —  удар
ники коммунистического труда. И не
редко на занятиях в непринужденной 
беседе они обмениваются передовым 
опытом, вскрывают иедостатш, на
мечают пути для их устранения. Это 
положительно сказывается на дея
тельности отдела. Он из месяца в ме
сяц успешно справляется с произ- 
водств.енными заданиями.

Все беседы в школах, кружках и 
на семинарах, как,правило, заканчи
ваются краткими рассказами о собы
тиях в нашей стране, международным 
обозрением. И вот в связи с этим 
хотелось бы отметить, что большое 
затруднение, испытывают почти все 
наши пропагандисты, когда им при
ходится на словах пояснять географи-. 
ческое положение тех или иных рай
онов страны, зарубежных стран, по
тому что у нас нет политических карт 
СХХЗР, мира.

В начале учебного года партбюро 
вскрыло недостатки в организации 
учебы, наметило меры по устранению 
недостатков и уделило особое внима
ние улучшению экономического обра
зования кадров.

К. СТЕПАНЮК,
член партбюро Моряковской ре-
монтно'энсплуатационной базы.

Из опыта 1962 года

в своем докладе на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Н. С. Хрущев сказал, что толь
ко непрерывный прогрессивный 
рост производительности труда ведет 
к  улучшению жизненного уровня на
рода.

Нам надо помнить это и добивать- 
повышения производительности 

производственном
ся
труда на любом 
участке.

В связи с этим мне бы хотелось 
поделиться некоторым опытом борь
бы за повышение производительности 
труда на таких трудоемких работах, 
как уборка урожая картофеля, сахар
ной свеклы, овощей.

***
В учебно-опытном хозяйстве Том

ского сельскохозяйственного техни
кума, В' текущем году при уборке уро-

Э Т О  в ы г о д н о

Контейнер и грейферный погрузчик-  
на уборке сахарной свеклы, 

картофеля и овощей
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жая картофеля, сахарной свеклы и 
овощей был применен контейнерный 
способ погрузки, разгрузки и пере
возки урожая этих продуктов. При
менение контейнеров позволило в не
сколько раз повысить производитель
ность труда на весьма трудоемких по- 
грузочно-раэгрузочных работах, пол
ностью освободиться от тяжелой руч
ной погрузки, выгрузки и переноски 
продукции, а за счет сокращения пе
ревалочных операций уменьшить пор
чу клубней и корней.

Убираемый на поле 
урожай складывается в 
контейнеры, которые за
тем по 4— 6 ш тук гру
зятся грейферным по
грузчиком на автомаши
ны или тракторные те
лежки, перевозятся к  ме
стам хранения и вторым 
грейферным погрузчиком 
выгружаются из машин 
и автоматически оппраж- 
ниваются. Пустые кон
тейнеры вновь на тех же 
машинах доставляются 
на поле и расставляются 
в разных местах по ли
нии уборочных работ.

Контейнеры представ
ляют из себя рещетча- 
тые ящики, состоящие из 
метал.тического каркаса 
(уголок 3 0 X 3 0  мм) и 
прикрепленных к  карка
су деревянных брусков. 
Сверху контейнер имеет 
прицепное устройство 
для погрузчика, а снизу

—  шарнирное, автоматически откры
вающееся днище. Размер контейнера 
9 0 X 9 0  сантиметров, высота —  100 
сантиметров, емкость —  около 500 
килограммов картофеля.

При машинной уборке на один 
картофелекопатель дается 8 — 14 
контейнеров (в зависимости от дли
ны гона и количества людей, рабо
тающих на подборке). Расставляются 
контейнеры на одинаковом расстоя
нии друг от друга,,по обеим сторонам 
убираемого массива. Сборщикц за 
картофелекопателем собирают карто
фель в ведра и высыпают его в кон
тейнер. Овощехранилище, в ко
тором будет храниться карто
фель или свекла, оборудуется за
грузочными люками и скатными лот
ками, куда и сгружаются клубни. 
Делается, это так: вторым грейфер
ным погрузчиком контейнер подно
сится к  люку, рабочий открывает 
защелку замка днища, и контейнер 
быстро опоражнивается в люк, а 
погрузчик ставит пустой контейнер в 
кузов машины. При установке в к у 
зов днище автоматически Закрывает
ся, и замок запирается.

В нашем хозяйстве у овощехрани
лища иногда вместо грейферного по
грузчика применялся автокран. Это

грузки без учета простоя машины 
равна 4 рублям 40 копейкам, тогда 
как стоимость погрузки и разгрузки 
грейфером составляет лишь 1 рубль 
73 копейки. Если учесть, что время 
простоя автомашины сокращается 
почти в 8 раз (в 4 раза на погрузке 
и в 4 раза на разгрузке), то стои
мость погрузочно-разгрузочных работ 
будет в 4 — 5 раз ниже, чем при руч
ном способе.

Контейнер как средство механи
зации погрузки оправдывает себя и 
в том случае, если продукция выво
зится с поля потребителям автосамо
свалами. В этом случае грейферный 
погрузчик поднимает контейнеры и 
тут же разгружает его в автосамо
свалы.

Контейнер удобен и для организа
ции и учета труда. Каждая работни 
ца ссыпает собранный урожай в свой 
контейнер, а это позволяет легко 
учесть объем выполненной работы за 
день, за смену,

Для практического применения но
вой технологии необходимо иметь два 
грейферных погрузчика и нужное 
количество контейнеров. Погрузчики 
продаются в «Сельхозтехнике», а 
контейнеры могут быть легко 
изготовлены в каждом хозяйстве. На 
изготовление одного контейнера куз
нец или слесарь затрачивают два 
половиной —• три дня труда, электро
сварщик —  2 часа, а на изготовле
ние реек требуется 3 часа труда 
столяра, если он располагает цир
кульной пилой.

Мы считаем, что на каждые два 
гектара посева картофеля надо иметь

вызывалось тем, что подходы к  неко- минимум один контейнер и на один
торым люкам хранилища не приспо 
соблены для приближения грейфера, 
а автокран обладает большим диапа
зоном расстояний подачи.

Погрузка 6 контейнеров на одну 
автомашину не превышает 15— 20 
минут. На разгрузку контейнеров при 
помощи такого же грейферного по
грузчика требуется 6 — 10 минут-

Стоимость ручной погрузки 3 тонн 
картофеля на автомашину и ее раз-

гектар посева сахарной свеклы— один 
контейнер. Уборка других овощей, на
пример капусты, по срокам не сов
падает с уборкой картофеля, свеклы, 
поэтому контейнеры можно повторно 
использовать при уборке этих ово 
щей.

3. ЛИПАТНИКОВ.

' На снимке: разгрузка 
свеклы в хранилище.

сахарной

Д А Ж Е  К И Н О  
—  П Р О Б Л Е М А

Наш поселок Мыльджино располо
жен на севере области, в Еаргасок- 
ском районе. Здесь находится центр 
Нюрольского леспромхоза. В посел
ке насчитывается около семисот че
ловек, много молодежи. А культур
ные учреждения у вас малы и ветхи. 
Помещение жлуба и красного уголка 
напоминает барак, вросший в землю. 
Зрительный зал вмещает всего лишь 
около семидесяти человек, поэтому 
попасть в кино —  проблема. Биб
лиотека представляет собой полураз- 
валившуюся избушку Площадью 12 
квадратных метров. Чита^гьного за
ла нет.

Рабочие леспромхоза неоднократно 
обращались в комбинат «Томлес» с 
просьбой выделить Средства на пост
ройку клуба, но всякий раз получа
ли отказ. Из года в год идут разго
воры о выделении помещения под 
библиотеку.

Нужно по-настоящему позаботить
ся б культурно-бытовых условиях 
в нашем поселке.

И. НИЩАКОВ, 
председатель рабочкома Нюроль- 
сного леспромхоза.

г ' - i  ■

А СРОКИ 
ВСЕ ПЕРЕНОСЯТ
Много месяцев около 250 семей, 

проживающих по улице Усова 
г. Томска, ждут, когда, наконец, бу
дет оббрудована и вступит в строй 
домовая кухня в доме № 23. О том, 
что оборудование кухни затягивается, 
дважды писалось в газете «Красное 
знамя». Вопрос этот не раз обсуж
дался в горисполкоме, намечались и 
передвигались сроки, принимались 
решения. Но начальник треста «Жил- 
строй» тов. Гитлиц, главный инже
нер тов. Калаба и руководители тре
ста столовых не спешат их выпол
нять.

Медленно строятся и другие пред
приятия общественного питания, ко
торых с нетерпением ждут томичи. 
На проспекте им. Фрунзе строится 
базовая столовая, которая должна 
обеспечивать горячими завтраками 
тысячи школьников. Нужда в ней 
большая. Ведь сейчас школы г. Том
ска обслуживает лишь одна базовая 
столовая. Остальные столовые по
могают «по возможности». При та
ком снабжении трудно наладить ре
гулярное, разнообразное питание 
школьников.

Прошли все сроки сдачи столовой 
в эксплуатацию, но строительное 
управление № 13 треста «Жилстрой.» 
очень медленно ведет строительство. 
Главный инженер управления тов. 
Калмыков откровенно говорит: «Ко
паемся помаленьку».

Но если работники строительного 
управления, хотя бы «копаются», то 
работники монтажного управления 
М» 79 «Спецэлектромонтажа» и Юр- 
гинского монтажного управления 
треста «Запсибсантехмонтаж» совсем 
ничего не делают. Главный инженер 
монтажного управления № 79 Н. А. 
Попеляев усиленно занят придумы
ванием «объективных» причин: то не 
хватает рабочих, то нет проекта мон
тажных работ, который на самом 
деле вручен им более месяца тому 
назад.

Работы по электромонтажу и сан
технике нельзя откладывать ни на 
один день. Затягивание их уже 
сейчас тормозит труд строителей. 
Субподрядчикам пора положить ко
нец волоките и быстрее закончить 
строительство новой базовой столо
вой.

Томский горисполком не предъяв
ляет достаточной требовательности к  
строителям, по вине которых задер
живается сдача в эксплуатацию пред
приятий общественного питания и 
торговли, мирится с тем, что сроки 
без конца переносятся.

Н. ЯДРЕНКИНА,
И. ПЕРСИДСКИЙ, 

сотрудник внештатного отдела 
торговли газеты «Красное знамя»,
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К Р А С Н О Е  З НА МЯ

Открытие съезда Итальянской 
коммунистической партии

РИМ, 2 декабря. (ТАСС). Сегодня здесь открылся X съезд Италь
янской коммунистической партии.

На съезде присутствуют делегации коммунистических и рабочих 
партий многих стран мира, в том числе делегация Коммунистической 
партии Советского Союза во главе с членом Президиума, секретарем 
ЦК КПСС Ф. Р. Козловым.

Съезд утвердил повестку дня: 1. Единство трудящихся классов на 
пути к социализму в условиях демократии и мира, 2. О внесении из
менений в Устав партии и 3. Выборы руководящих органов ИКП.

С докладом по первому вопросу повестки дня выступил генераль
ный секретарь Итальянской коммунистической партии Пальмйро 
Тольятти.
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Коллективы промышленных 
предприятий Венгерской Народ
ной Республики добились ог
ромных успехов. В прошедшем 
году промышленное производст
во возросло на 12 процентов, а 
в этом году, по предваритель
ным сведениям, на 3 —-5 процен-, 
тов превысит уровень, намечен- 
ный на 1962 год. ^

На снимке: на открытой пло-S
■
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Болеть для француза 
— слишком дорогое 

«удовольствие»
ПАРИЖ, 1 декабря, (ТАСС). 

Прежде чем вызвать машину ско
рой помощи, парижанину приходит
ся предварительно хорошенько 
взвесить свои финансовые возмож
ности. А  теперь у него еще больше 
оснований для колебаний: с нынеш
него дня стоимость перевозки боль
ных санитарным транспортом па
рижского муниципалитета повыше
на более чем на 50 процентов. От
ныне, чтобы добраться в карете 
скорой помощи до больницы, пари
жанину придется платить 23 новых 
франка (более четырех новых руб
лей). Если он живет за чертой де
партамента Сена, с больного возь
мут в зависимости от расстояния по 
2,5 новых франка (более 45 копеек) 
за километр, причем деньги будут 
взиматься за двойной маршрут 
транспорта, туда и обратно. Если 
еще вспомнить, что стоимость одно
го дня пребывания во французской 
больнице за последний год возрос
ла на 13 процентов и что на днях 
на четверть повышена плата за 
проведение всякого рода медицин
ских анализов, приходится при
знать, что болеть во Франции — 
слишком дорогое «удовольствие». I

1цадке Будапештского машино
строительного завода. Эти подъ
емные краны, применяемые на 
сооружении жилых домов, смон
тированы на 15 дней раньше 
срока.

(Фото МТИ— ТАСС).

П О А О Ж Е Н И Е
С Т А Н О В И Т С Я
Т Р А Г И Ч Н Ы М

ЛОНДОН. 2 декабря. (ТАСС). 
Выступая вчера в Суонси, замести
тель лидера лейбористской партии 
Джордж Браун заявил, что рост 
безработицы в стране становится 
трагичным.

Угроза массовой безработицы 
черной тучей наползает на Англию. 
Число безработных сейчас достиг
ло самого высокого уровня за по
следние 20 лет. Все чаще люди ду
мают и говорят о «кризисе тридца
тых годов». .

Газета «Санди экспресс» сего
дня отмечает, что состояние неуве
ренности в промышленности, веду
щее к усилению безработицы, вы
зывают планы вступления Англии 
в «общий рынок».

Программа экономического раз
вития, которая будет определяться 
в Брюсселе, пишет газета, приве
дет к гибели ряд промышленных 
районов Англии. В частности, газе
та предсказывает эту участь судо
строителям Ливерпуля и Глазго, 
так как в рамках «общего рынка» 
английское торговое судоходство 
должно значительно сократиться.

Газета призывает правительство 
отказаться от планов вступления в 
«общий рынок», которые, по ее 
словам, «парализуют экономику 
страны».

В д етек ти вн ом  
к и н о с ц е н а р и и

ПАРИЖ, 1 декабря. Корр. 
ТАСС Ю. Лопатин передает: Даже 
видавшую виды парижскую печать 
сразила беспримерная наглость 
шайки бандитов, которые, вчера 
средь бела дня в одном из оживлен 
нейших мест Парижа, на Больших 
бульварах, на глазах нескольких 
сот прохожих ограбили банк «Ж ор
дан». Украдена огромная сумма де
нег — 200 тысяч новых франков 
(примерно 37 тысяч новых рублей).

События развертывались, как в 
одном из тех посредственных кино
детективов, в которых преступни
ки с неимоверной легкостью совер
шают налеты и кражи, изящно ос
тавляя полицию с носом. За не
сколько минут до закрытия банка 
напротив его дверей у тротуара ос
тановился роскошный серо-голубой 
«Ситроен». Несколько гангстеров 
в нелепых карнавальных масках с 
фальшивыми носами и усами вор
вались в банк. Двое из них оста
лись на улице, один за рулем авто
мобиля. другой — на тротуаре, на
ставив автомат на прохожих.

В банке налетчики, видимо, 
предварительно хорошо ознакомив-

Одни из них держали под прицелом 
служащих, другие набивали денеж
ными купюрами чемоданы. Собы
тия приняли трагический оборот, 
когда пришедший в себя после по
трясения кассир попытался нажать 
педаль сигнала тревоги. Педаль, 
как назло, заело, и сигнал не сра
ботал, зато кассир получил пулю 
в ногу. Наскоро захлопывая на бе
гу чемоданы, гангстеры выскочи
ли на улицу. Тем временем у банка 
уже собралась настоящая толпа. 
Зеваки приняли налет на банк за 
съемки полицейского кинофильма 
и оживленно обменивались впечат
лениями о сценарии, строго крити
куя столь «ненастоящую» и грубую 
подделку «актеров» под грабите 
лей, их гротескную маскировку и 
«плохую» игру.

Налетчики впрыгнули в «Сит
роен», пригрозив по дороге пытав
шемуся их сфотографировать улич
ному фотографу, и преспокойно 
укатили...

Печать напоминает сегодня, что 
в результате грабежей с начала 
этого года во Франции в общей

П И С Ь М О
Ч Ж О У  Э Н Ь - Л А Я  Н Е Р У
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ПЕКИН, 1 декабря. (ТАСС). 
Правительство КНР призвало пра
вительство Индии принять меры 
к тому, чтобы совместными уси
лиями ■ «содействовать развитию 
нынешней обстановки в направ
лении еще большего смягчения». 
Ьтот призыв содержится в пись
ме, направленном премьером Го
сударственного совета КНР Чжоу 
Энь-лаем премьер-министру Ин
дии Неру 28 ноября, за два дня 
до начала отвода китайских по
граничных отрядов по всей линии 
китайско-индийской границы.

Чжоу Энь-лай говорит о необ
ходимости устранения разногла
сий в вопросе о границе путем 
переговоров. Заметив, что одно
сторонний отвод китайских отря
дов на 20 километров за линию 
фактическое» контроля 1959 года 
еще не гарантирует от возобнов
ления пограничного конфликта, 
он предлагает выделить предста

вителей, которые обсудили бы на 
местах конкретные вопросы. К 
последним, как видно из зтого 
письма, переданного агентством 
Синьхуа, относятся меры по отво
ду вооруженных сил обеих сто
рон, создание демилитаризован
ной зоны, установление контроль
ных постов и возвращение воен
нопленных. Если встречи этих 
уполномоченных окажутся пло
дотворными, тогда Китай и Индия 
могли бы приступить к перегово
рам у  поисках дружественного ре
шения пограничного спора.

«Китайское правительство сде
лало первый шаг, т. е. прекрати
ло огонь, и готовится сделать вто
рой шаг, т. е. отвод. Я надеюсь, 
что индийское правительство от
кликнется положительно и при
мет меры в  том же направле
нии», —  пишет в  заключение 
Чжоу Энь-лай.

СОБЫТИЯ В ЙЕМЕНЕ
КАИР, 2 декабря. (ТАСС). Пред

ставитель военного командования 
Йемена заявил корреспонденту 
агентства МЕН, что объединенные 
вооруженные силы Йемена и ОАР

полностью контролируют северную 
часть Йемена и, в частности, район 
Саада и прибрежные районы.

Он подчеркнул, что сейчас по 
всей стране воцарилось спокойст
вие.

Н о в а я  п р о в о к а ц и я  

западноберлинских ультра
БЕРЛИН, 2 декабря. (ТАСС). 

Как сообщил отдел печати мини
стерства национальной обороны 
ГДР, 2 декабря в 2 часа 28 минут 
по местному времени западнобер
линские провокаторы организовали 
крупный взрыв у погрансооруже- 
ний на границе ГДР в берлинском 
районе Трептов. В результате силь
ной взрывной волны многим жи
лым домам по обе стороны грани

цы причинен значительный ущерб. 
В результате этого была поставле
на под угрозу жизнь многих жите
лей столицы ГДР и Западного Бер
лина.

Эта крупная провокация, за кото
рую ответственны западноберлин
ские ультра, расценивается в сооб
щении как попытка вновь усилить 
напряженность на границе ГДР 
Западным Берлином.

ЗАОКЕАНСКАЯ 
РЕПЕТИЦИЯ

Любителям футбола памятен сезон I Федерации футбола СССР, заслужен- 
1959 года. Тогда сборная олимпий- ---------  --------  "
ская команда СССР в отборочных 
играх не сумела завоевать путевку 
в Рим, уступив ее футболистам Бол
гарии.

В наступающем 1963 году нашим 
спортсменам предстоит в четвертый 
раз вступить в борьбу за футболь
ный ОЛИМП.

Дорог каждый день. И потому-то 
Федерация футбола СССР еще в 
сентябрё приступила; 'К коМйлйкТо- 
ванию олимпийской команды, кото
рая провела два контрольных матча 
со сборной СССР и сборной Марокко.

А - теперь двадцать три футболи
ста из сёми команд мастеров клас
са «А» опять съехались в Москву. 
Отсюда они отправятся в месячное 
турне По странам Южной Америки.

Их первая остановка — Бразилия. 
В стране двукратных чемпионов ми
ра они сыграют три матча с лучши
ми командами. Затем наши олим
пийцы побывают в Аргентине и Ко
лумбии, где проведут по две встре
чи. Соперники пока не известны. 
Они определятся по ходу турне.

— Это будет для нас отличная ре
петиция, — заявил корреспонденту

ный мастер спорта Владимир Мош- 
каркин. — На южноамериканских 
полях вместе с тренерами — масте
рами спорта Вячеславом Соловьевым 
й Евгением Лядиным мы сумеем 
детально проверить боеспособность 
олимпийцев, определить костяк 
сборной.

Кто же выезжает в Южную Аме 
рику? Это — вратари: Сергей ,Кот- 
рикадзе («Динамо», Тбилиси), Вла
димир Лйсицын'.Т«Кайрат», Алма- 
Ата) и Сергей Банников («Динамо» 
Киев); защитники: Владимир Ще- 
гольков и Василий Турянчик («Ди
намо», Киев), Геннадий Дбгофет и 
Анатолий Крутиков («Спартак», Мо
сква), Георгий Рябов («Динамо», Мо
сква), Альберт Шестернев (ЦСКА), 
Василий Данилов («Зенит», Ленин
град) ; полузащитники: Иосиф Сабо 
и Юрий Войнов («Динамо», Киев) 
Станислав Завидонов («Зенит», Ле
нинград), Шота Яманидзе («Дина
мо», Тбилиси): нападающие: Олег
Базилевич, Андрей Виба, Юрий Ба- 
салик, BHKTjjp Каневский, Валерий 
Лобановский и Виктор Серебрянни
ков («Динамо», Киев), Сергей Квоч- 
кин, («Кайрат», Алма-Ата), Юрий

ТАСС А. Качалову руководитель де- Севидов («Спартак», Москва) и Лев 
легации, ответственный секретарь! Бурчалкин («Зенит», Ленинград)

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

4 декабря — 
денщик».

Начало спектакля 
мин. вечера.

«Ш ельменко 

в 7 час. 30

шиеся с местом операции, действо-1 сложности украден® 10 миллионов 
вали с молниеносной быстротой, новых франков.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Никогда» 
— 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40.
8- 30, 1()-20. Зеленый зал —  «Ни
когда» 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 
8, 9-50. Для детей — «Сашко» —
9- 30, 10-55.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Ночь без 
милосердия» — 10, 11-40, 1-25,
3- 10, 4-55, 6-40, 8-25, 10-10. Боль
шой зал — «Никогда» — 10, 11-45,
I- 30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Никогда» — 10,
I I -  45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10- 15. Малый зал — «Сказание о 
любви» — 9-10, 11. 12-50, 2-40,
4- 30. 6-20, 8-10, 10.

Кинотеатр детского зрителя —  
«Уголок дружбы» (выступление 
зверей Дурова), «Рукопожатия че
рез Балтику», «Легендарный Сева
стополь»' — 9-30, 10-40, 11-50.
«Здравствуйте, дети» — 1, 2-45, 
4-30. «По черной тропе» —  6-15, 
7-15. «Сорванец» — 8-15. «Путь в 
высшее общество» — 10-10.

Дом офицеров — «Никогда» — 
4, 6. 8, 10.

Дои культуры завода «Томка- 
бель» —  «В старом Чикаго» — 
4-10, 6, 7-50, 9-40.

Дом культуры энергетиков — 
«Путешествия Гулливера» — 3 
часа. «Девушка с гитарой»— 5 час.

Вторник, 4  декабря
12.30. «Отвечаем на письма те 

лезрителей». 12.40. Фильм «Балет 
Большого театра в Лондоне». 
18.30. «Великое право — строить 
будущее». 18.40. «Иностранная 
кинохроника». 18.50. Для школь
ников. Художественный фильм 
«Муму». 19.55. «Томское книжное 
издательство — сельским школам 
механизаторского всеобуча». Вы
ступление редактора А. Ф. Пасеч
ника. 20.10. Песни композитора 
Вано Мурадели. 20.35. Телевизион
ные новости. 20.50. Художествен
ный фильм «Петербургская ночь».

Орсу Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината на постоянную работу тре
буются: заведующий базой, техник 
по холодильному и технологическо
му оборудованию торговых пред 
приятий, бухгалтер-ревизор, на
чальник отделения орса, инспектор 
общественного питания в хлебопе
чения.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошникн, улица Профсоюз
ная, 10.

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» срочно требуются для 
работы в г. Томске: главный зоо
техник, бухгалтер-ревизор, маши
нистка и в районы области; стар
шие товароведы, товароведы, заме
стители старших бухгалтеров, бух
галтеры-ревизоры, экономисты,
технологи общественного питания и 
хлебопечения, агрономы, зоотехни
ки, ветеринарные врачи, механики 
по сельхозмашинам.'

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12. 2 — 1

Звание сильнейших 
оспаривают 
волейболисты
Десять мужских и женских 

команд вступили в борьбу за звание 
чемпиона Томска по волейболу.

Что можно сказать об участни
ках? Политехники—чемпионы обла
сти, спортсмены инженерно-строи
тельного института — второй при
зер первенства области, будущие 
педагоги не раз завоевывали зва
ние сильнейших. Дебютируют волей
болисты института радиоэлектрони 
ки и электронной техники. В этой 
же группе: команды «Труд-1», гар
низонного Дома офицеров и универ
ситета.

Состав женских коллективов тоже 
сильный.

Розыгрыш посвящен III Спарта
киаде народов СССР.

Среди волейболистов лидерство 
захватили политехники. В их акти
ве 8 очков — ни единого пораже
ния. Но спортсменам вуза пришлось 
добиваться победы во встрече с ар
мейцами в упорной борьбе. Лишь 
пятая партия дала им преимуще
ство.

На втором месте—представители 
института радиоэлектроники и элек
тронной техники. Это —' приятная 
неожиданность. Они заставили во
лейболистов пединститута признать 
себя побежденными.

Среди женских команд впереди— 
спортсменки университета. У них 7 
очков из 8. Далее идут волейболист
ки политехнического и инженерно- 
строительного институтов.

М. БРЕСТОВИЦКИЙ.

НА ЛЫЖНЫХ БАЗАХ 
БЫЛО МНОГОЛЮДНО

в  минувшее воскресенье на лыж
ных базах в районе пос. Степановки 
было многолюдно.

На соревнования, посвященные 
открытию зимнего сезона среди том
ских школьников, вышли 20 команд 
юношей и 14 — девушек. В про
грамму состязаний входили эстафет-

ныв гонки 5X5 км и 5X3 км. В 
итоге общекомандное первенство за
няли физкультурники средней шко
лы № 47, второе и третье — соот
ветственно лыжники 1-й и 15-й 
школ.

Пока состязались школьники. Пры

гуны на лыжах с малого трамплива 
совершили по две попытки. Среди 
юношей успешно выступил спарта
ковец В. Ермолович. У мужчин по 
результатам двух попыток лидиро
вал мастер спорта А. Петров, но пос
ле третьей ему пришлось уступить 
первенство спартаковцу мастеру 
спорта Н. Терентьеву. Третьим был 
мастер спорта Г. Воробьев.

В командном зачете победу одер
жали спартаковцы. Они стали обла
дателями приза Открытия зимнего 
сезона. Хороший сюрприз препод
несли зрителям спортсмены самого 
молодого в Томске вуза — институ
та радиоэлектроники и электронной 
техники. Они заняли второе место.

На противоположном склоне го
ры, в районе малого трамплина, со- 
|)евновались слаломисты. В этом 
виде спорта победителями вышли 
А. Лисовский и Н. Лебедева. Силь
нейшей оказалась команда горно
лыжников мединститута.

А. СТАЦЕНКО.
На снимке: слаломист А. Лисов

ский.
Фото В. Желуницына 

и Е. Чуланова.

Командное первенство 
области по шахматам

В томском клубе «Водник» начал
ся розыгрыш второго командного 
первенства области по шахматам по 
первой и второй группам. В состав 
каждой команды входЯт 4 шахмати
ста и 1 шахматистка.

Победителем первого чемпионата 
был 'коллектив политехнического 
института. И на этот раз он высту
пает уверенно. Об этом говорит ре
зультат первого тура: выигрыш со 
счетом 4:1 у представителей инсти
тута радиоэлектроники и электрон
ной техники. С таким же результ.ч- 
том команда «ТеплоэлектрОпрбекта» 
победила будущих инженеров-строи- 
телей.

В упорной борьбе шахматшЛы

команды «Труд-1» сумели одержать 
верх над коллективом университе
та •— 3:2. Во второй группе лидер
ство захватили тоже политехники — 
вторая команда. 4,5:0,5 — таков 
итог ее встречи с шахматистами 
треста «Стройдеталь». Третья коман
да университета проиграла второй. 
С одинаковым счетом — 3:2 закон
чили игру шахматисты мединститу
та, Дома пионеров и института ра
диоэлектроники и электронной тех
ники (вторая коман/^а) со своими 
противниками с электролампового 
завода, ТЭМЗа и «ТруцЧИ».

Соревнования продлятся до 23 
декабря.

- -■ ' М.’ НЙКОЛАЕВ. '

Н А  О Г Н Е В О М  Р У Б Е Ж Е  —  
Д И Н А М О В Ц Ы

В тире «Динамо» на огневой ру
беж вышли сильнейшие стрелки об
щества. Ставилась цель — из самых 
метких укомплектовать сборную 
команду на предстоящие всесоюз
ные заочные соревнования (1-й тур) 
на , приз журнала «Военные знания».

В программу состязаний было 
включено пять упражнений, каждый 
имел право выступать в трех из них.

Высокий результат в стрельбе из 
малокалиберного пистолета (30 вы
стрелов на 50 м) показал первораз
рядник В. А. Куликов. Заняв первое 
место, он выбил 275 очков. Это— 
норматив мастера спорта. В. А. Ку
ликов не уступил первенства и в 
стрельбе из револьвера (30 выстре
лов на 25 м).

Интересно прошли ссшевнования 
среди женщин в стрельбе из спор
тивного пистолета. .Здесь .победила

учащаяся топографического техни
кума Н. Чирко. Она же лидировала в 
стрельбе по круглой мишени и си
луэту (30 выстрелов на 25 м). 546 
очков — всего лишь на 4 очка ни
же l-ro разряда: для новичка это 
очень хорошо.

Среди юношей самым метким ока
зался тоже новцчок Т. Мартищенко, 
будущий топограф. Он ' померился 
силами и в стрельбе из револьвера 
(30 выстрелов на 25 м), завоевав 
первенство среди юных динамовцев.

Юноши и девушки состязались и 
в стрельбе из малокалиберной вин
товки. Наибольшее количество очков 
набрали перворазрядник В. Козин, 
Л. Гасникова, Л. Башмакова.

В ходе соревнований двое впервые 
выполнили норматив I и пятеро — 
II разряда.

В. БАБИНОВИЧ.

Слет юниоров
в  ТОМСКОМ кинотеатре юного зри

теля 2 декабря состоялся слет юнко
ров.

На слет были приглашены журна
листы газет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». Они дали членам 
редколлегий стенгазет советы по вы

пуску газет. Юнкоры предложили 
провести конкурс на лучшую школь
ную стенную газету.

Участники слета посмотрели кино
фильм, посвященный 50-летию газе
ты «Правда».

К О Р О Т К О
©  в  честь Дня Советской консти

туции в тире Томского стрелково
спортивного клуба ДОСААФ нача
лись соревнования. В них участвуют 
сильнейшие стрелки области, масте
ра спорта Н. Демченко, Г. Столяров, 
И. Шромов, А- Новиков, Е. Сартаков, 
дважды чемпион Сибири и Дальне
го Востока Н. Лебедева, чемпион 
Сибири В. Куликов и другие.

Честь Томска защищают сборные 
команды «Динамо», ДОСААФ н ар
мейцы.

A. КАЛАБИН.
©  Прошедшие испытания рыси

стых лошадей на Томском ипподро
ме вновь принесли успех мастеру- 
наезднику Н. Н. Метелеву. Его пи
томцы' Газон, Дон, Игрек, Ледокол-и 
Мета заняли первые места.

В других заездах первыми приве
ли рысаков к финишу наездник 
I категории Н. В. Зиборов и спорт
смен Г. А. Скорниченко.

B. ЧИКИШЕВ.
ф  Областной совет общества «Уро

жаи» провёл семинары по подготовке 
председателей советов коллективов 
физкультуры и общественных инст
рукторов по лыжному спорту. В ра
боте семинаров участвовали послан
цы колхозов, совхозов, отделений 
«Сельхозтехника» Кривошеинского, 
Туганского, Шегарского, КожевНй- 
ковского и других районов. 
з.-Иодготовлено около ста физкуль
турных активистов-общественников.

В. МИТРОХИН.
©  Чемпионом райцентра Молча- 

ново по шахматам стал первораз
рядник т. Казанцев. Тт. Баранов, 
Муковозов и Захаренко выполнили 
норму второго разряда.

М. МЕЛЬКОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
4 декабря, в 5 часов 30 минут 

вечера, в Доме политического про
свещения (г. Томск, Кооператив
ный переулок, 5) состоится кон
сультация для руководителей агит
коллективов, заведующих агитпунк
тами на тему: «Формы и методы 
проведения агитационно-массовой 
работы по материалам ноябрьского 
Пленума ЦК КЦСС».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 декаб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, снег, метель, ве
тер юго-западный, 10— 15 метров 
в. секунду, температура 1— 6 гра
дусов мороза.

5 — 8 декабря по Томской обла
сти ожидается облачная погода, 
временами снег, метели, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в секунду, 
температура ночью 7— 12, днем — 
3 — 8 градусов мороза, в конце 
срока похолодание.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томской ТЭЦ-1 на постоянную 
работу требуются: плотники, шту
катуры-маляры, печник, рабочие 
на разные работы, слесари, золь- 
щики.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10. 2 — 2

Томской городской больнице 
№ 2 требуются; медицинские се
стры, сестра-хозяйка, санитарки, 
прачки, повар, ' счетовод-кассир, 
кладовщик, кочегар, кухонные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 11. 2 — 2
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Томский машиностроительный техникум производит прием на g 
ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ для поступления в техникум.

На дневное и вечернее отделения тинимаются лица, окончив-
.1. Срс

15 января по 15 июня 1963 г.
шие 7 и 10 классов средней школы, ^ о к  обучения на курсах с □

Плата за весь период обучения — 10 рублей. S
Здесь же требуется комендант. Квартирой обеспечивается. g 
За справками обращаться: г. Томск, Северный городок, кор- g

пус 13, телефон 43-51, дополнительный 3-19. 2 — 2 g
□ □
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Автохозяйству к» 14 треста 
«Промстрой» требуются шоферы и 
кочегары.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Сереро-Казанская, 1-а. 3 — 2

Гр-ка Жданова Ираида Афанасьев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Береговая, 7, возбуждает дело о рас

торжении брака с гр-ном Ждановым 
Владимиром Егоровичем.

Дело будет рассматриваться в об
ластном суде г. Томска.

Трест «Промстрой» и строи
тельное ущ)авление № 3 с глу
боким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти на
чальника планового отдела 
строительного управления

ЯКИМЧУКА 
Модеста Владимировича

и выражают соболезнование 
семье и родственникам покойно
го.

Похороны состоятся 5 декаб
ря, в 12 часов дня. Вынос те
ла из квартиры покойного 
(г. Томрк, переулок ' Данилов
ский, 3, кв. 2).

Гр-ка Кузнецова Анна Тимофеевна, 
проживающая в г. Томске. улица 
Пушкина, 27, возбуждает дело о рас
торжении брака о гр-ном Кузнецовым 
Михаилом Григорьевичем, проживаю
щим там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-ка Зубарева Лидия Степановна, 
проживающая в г. Томске, проспект 
имени Ленина,. 86, комната 48, воз
буждает дело о расторжении брака о 
гр-ном Зубаревым Васйлием Василье
вичем, проживающим в г. Томске, 
переулок Мариинский, 32,. кв. 1.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г, Томска,
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